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HERZLICH WILLKOMMEN ZUR NEUEN AUS-
GABE DES ANPFIFFS. WIR FREUEN UNS, 
DASS WIR IHNEN AUCH IN DIESEN SCHWIE-
RIGEN ZEITEN EINEN ANPFIFF PRÄSENTIE-
REN KÖNNEN.

Mit der letzten Ausgabe ist der Anpfiff in neuer Aufma-
chung und mit neuen Inhalten erschienen. Die über-
wältigend positive Resonanz bei den Lesern und den 
Sponsoren hat uns bestärkt, dass der eingeschlagene 
Weg der richtige ist. Mein Dank geht daher an Matthias 
Gronbach und an das gesamte Anpfiffteam.

Trotz der äußeren Umstände gibt es konstante Größen. 
Dazu zählt auch die Unterstützung durch unsere Spon-
soren. Diese kommen in dieser Ausgabe zu Wort und 
berichten, wie sie unter den geänderten Randbedingun-
gen und den zusätzlichen Schwierigkeiten ihre Unter-
nehmen „am Laufen“ halten. Erfreulich ist, dass mit der 
Boutique „Nr. 1 – Mode am Markt“ aus Unterweissach 
ein neuer Haupt- und Trikotsponsor gefunden wurde. 
Herzlichen Dank an die beiden Inhaberinnen Hülya und 
Andrea Marquardt, die in diesen schwierigen Zeiten den 
SV Steinbach unterstützen.

Auch den Sportbetrieb hatte die Pandemie in den letzten 
Wochen fest im Griff. Es konnte keinerlei Trainings- und 
Übungsbetrieb auf dem Sportgelände stattfinden. Um 
dennoch ein Sportangebot zu ermöglichen, wurde der 
Tabata-Kurs online angeboten und wird in dieser Aus-
gabe vorgestellt. Herzlichen Dank an die beiden Kurs-
leiterinnen, Sophia Kugler und Frauke Heller, die für den 
SV Steinbach neue Wege gegangen sind. In den kom-
menden Wochen wird der Trainings- und Übungsbetrieb 

unter Einhaltung eines Hygienekonzepts wieder möglich 
sein. Beachten Sie daher bitte die Veröffentlichungen auf 
der SVS Internetseite.

Aus aktuellem Anlass beschäftigen wir uns im Innenteil 
mit dem Thema Kunstrasen. Kunstrasenplätze wurden 
in der Vergangenheit immer beliebter, da Sie wirtschaft-
lich in der Unterhaltung und ganzjährig bespielbar sind. 
Wie so oft gibt es eine Kehrseite der Medaille: Das im 
Granulat enthaltene Mikroplastik verursacht, wenn es 
ausgewaschen wird, große Probleme. Über die genau-
en Hintergründe und dem Ausblick für die Zukunft wird 
ausführlich berichtet.

Wie schon in der vergangenen Ausgabe lassen wir wie-
der Mitglieder, Spieler und Übungsleiter zu Wort kom-
men. Eine gute Gelegenheit zum näher Kennenlernen.

Auch berichten wir über weitere spannende Entwicklun-
gen im Verein, sei es über die Mitgliederverwaltung, die 
auf eine völlig neue Grundlage gestellt wird oder über 
neue Strukturen unseres Fördervereins. Ganz beson-
ders freuen wir uns, dass Matthias Gronbach für den 
Vorstand des Fördervereins kandidieren wird. 

Ich wünsche Ihnen alle viel Spaß und Freude beim Le-
sen des Anpfiffs. In diesen schwierigen Zeiten wünsche 
ich Ihnen alles erdenklich Gute und bleiben Sie gesund. 

Mit sportlichem Gruß
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FITNESS & LIFESTYLE

Rückenfit im Homeoffice – 
6 x 15 Programm

Neue Zumba® Trainerin – 
Franziska Ullrich

Tabata online – 
Am Puls der Zeit

HINTER DEN KULISSEN

Zeit für einen neuen Anstrich – 
Die Umkleidekabinen

Der kurze Weg zur Roten Wurst – 
Umbau Hütte am Rasenplatz

Wir entwickeln uns weiter – 
SVS & FSV

Die neue Mitgliederverwaltung in der Cloud – 
DFBnet Verein

SPONSOREN BERICHTEN

Air-Body – 
Eine Erfolgsstory Teil II

Fahrschule Rupp startet durch – 
Academy Fahrschule Rupp

MITGLIEDER STELLEN SICH VOR

Michael Komorowsky – 
„Ich helfe gerne dort wo man mich braucht.“

Talha Ünal – 
Torjäger mit Leidenschaft

WISSENSWERTES

IMPRESSUM UND KONTAKT

EIN WITZ VON
JOE HENKELMANN:

„I ben en a Mützagschäft ganga ond han 
a Pudelmütze kaufe wella. No hat die Ver-
käuferin gsagt Pudelmütze wäret aus.  
I kennt doch au a Zipfelmütze nemma. 
No hanne gashat: Noi noi, 
Do isch mer net kalt.“

HAST DU SCHON GESEHEN?
UNSERE NEUE WEBSEITE
IST ONLINE. SCHAU VORBEI,
ES LOHNT SICH! 



www.loewensteiner.dejetzt Fan werden!

LÖWENSTARK 
FÜR DEN SPORT!
Das Mineralwasser aus  den Löwensteiner Bergen.
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KÜNSTLICHES GRÜN UNTER 
POLITISCHEM DRUCK: DER SV 
STEINBACH SPIELT AUF EINEM 
VON DEUTSCHLANDWEIT 5.000 
KUNSTRASENPLÄTZEN.

Viele weitere Profi- und Amateurvereine 
haben eine neue Anlage auf ihren Wunsch-
zetteln. Die Vorteile von Kunstrasenplätzen 
liegen auf der Hand: Bei schlechtem Wet-
ter bespielbar, keine Erholungspausen für 
das Wachstum des Rasens erforderlich, 
kein Wasserverbrauch durch Bewässerung 
und im allgemeinen ist die Pflege mit viel 
weniger Aufwand verbunden als bei natür-
lichem Grün. So bestechlich die Vorteile 
für den Spiel- und Trainingsbetrieb sind, 
so treten bei genauerer Betrachtung doch 
Risiken und Nachteile hervor, die  Sportbe-
geisterte zunächst nicht erwarten.
 

Plastikgranulat-Kugeln

Ein konventioneller Kunstrasen besteht 
aus zwei Komponenten: Künstliche Plas-
tik-Grashalme mit einer Füllung aus klei-
nen Plastikgranulat-Kugeln dazwischen, 
welches früher teils aus alten Autoreifen 
gewonnen wurde. Die Ausbringung von 
Kunstrasengranulat (fachsprachlich Infill 

genannt) sorgt für mechanische Stabilität 
der künstlichen Grashalme und für einen 
Feuchtigkeitsaustausch zwischen Rasen 
und Umgebung.  Dies erhöht die Lebens-
dauer der Sportplätze. Außerdem reguliert 
das Granulat an heißen Tagen die Tempe-
ratur durch Verdunstungskühlung. Ohne 
diese Funktion wäre es an warmen Tagen 
auf dem Spielfeld unerträglich heiß. Durch 
wechselhafte Witterung, Sonneneinstrah-
lung und das Bespielen der Plätze reibt 

sich das Kunststoffgranulat zu Mikroplas-
tik ab. Genau darin liegt der Nachteil. Auf 
einem Kunstrasen liegt bis zu 35 Tonnen 
Granulat. Gelangt das Mikroplastik durch 
Auswaschung und Abtragung in die Um-
welt kann es in die Organismus-Kreisläufe 
gelangen und diese nachhaltig schädigen. 
Nach Schätzungen des Fraunhofer-In-
stituts verursachen Kunstrasenplätze in 
Deutschland deshalb mehr Mikroplastik als 
Kosmetika und Textilwäsche zusammen 

KICKEN AUF
PLASTIK
Kunststoffgranulat-Verbot und der Weg 
zu CO2 neutralen Kunstrasenplätzen

Die Plastikgranulat-Kugeln, im Fach-
jargon auch „Infill“ genannt, bestehen 
häufig aus alten Autoreifen.

Auch der Kunstrasenplatz des SV Steinbach mit seinen künstlichen Plastik-Grashalmen 
ist sehr viel pflegeleichter und unempfindlicher als ein herkömmlicher Naturrasen.

WERNER WINTER

Unsere Freunde und langjährige Mitglie-
der Werner Winter und Hansi Kleinert sind 
bzw. waren beim Bau von Kunstrasenplät-
zen tätig. Werner hat in seiner beruflichen 
Laufbahn 15 Jahre lang bei Poligras GmbH 
gearbeitet und Kunststoffrasenplätze ver-
legt. Die Poligras GmbH war damals in der 
Spinnerei in Backnang ansässig und hat 
Voll-Kunstrasenplätze und später Kunstra-
senplätze mit Sand hergestellt. Sie stellten 
damals die ersten wasserdurchlässigen 
Plätze her. Die Kunstrasen Elemente wur-
den komplett in Backnang hergestellt und 
von der Poligras GmbH schlüsselfertig 
verlegt. Ab Mitte der 1990er Jahre wurde 
dieser Geschäftszweig an eine schweize-
rische Firma verkauft. Der Bau der Plätze 
hat sich so vereinfacht, dass heute auch 
größere Landschaftsgärtner Kunstrasen-
plätze verlegen können. Hansi Kleinert ist 
heute bei der Südwest-Kunstgras GmbH 
aus Wangen im Allgäu beschäftigt.



Ausbildungsberufe:

•    Elektroniker für Geräte und Systeme (m/w/d)

•   Mechatroniker (m/w/d)

•   Industriekaufmann (m/w/d)

Duale Studiengänge an der DHBW:

•    Wirtschaftsingenieurwesen – Elektrotechnik (m/w/d)

•   Informatik und Wirtschaftsinformatik (m/w/d)

•   Mechatronik (m/w/d)

Murrelektronik GmbH
Falkenstraße 3 | 71570 Oppenweiler
www.murrelektronik.de/karriere

Informiere dich über unser aktuelles 
Ausbildungsangebot auf unserer 
Homepage und entscheide dich für 
eine Zukunft bei Murrelektronik.

Das erwartet dich bei uns:

Eine spannende sowie abwechslungs-

reiche Ausbildung in einem führenden, 

international tätigen Familienunterneh-

men. Auch bieten wir dir eine attraktive 

Perspektive über die Ausbildung hinaus. 

Individuelle Aus- und Weiterbildungs-

möglichkeiten werden bei uns angeboten.

Wir suchen
Dich!

In folgenden IHK-Berufen und 
dualen Studiengängen bilden wir aus:

AZ_Ausbildung_DINA4_Abizeitung.indd   1 02.03.2021   12:41:02
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(Studie aus dem Jahr 2018, Kunststoffe 
in der Umwelt: Mikro- und Makroplastik‘).
Diese  umwelttechnische Problematik  hat 
die Europäische Union auf den Plan geru-
fen, eine EU-Richtlinie für ein Verbot von 
Plastikgranulat auf Kunstrasenplätzen für 
2022 auf den Weg zu bringen. Derzeit ist 
eine sechs- bis siebenjährige Übergangs-
frist zur Umstellung aktuell bestehender 
Kunstrasen im Gespräch, wodurch ein 
endgültiges Ende für mit Kunststoffgranu-
lat gefüllte Plätze auf 2028 fallen würde. 
Das letzte Wort ist noch nicht gesprochen 
und die Anhörungen bei der ECHA (Euro-
päische Chemikalien Agentur - Agentur der 

Europäischen Union) laufen. Die Sportver-
bände werben für eine Übergangsfrist von 
bis zu 15 Jahren, damit auch die Investiti-
onen in kürzlich fertiggestellte Objekte der 
Vereine und deren Sponsoren nicht als un-
wirtschaftliches Investment abgeschrieben 
werden müssen. Durch die Veränderung 
der Bezuschussung durch Kreis und Ge-
meinden, werden seit 2020 faktisch keine 
Plätze mit Plastikgranulat mehr gebaut. 
Kunstrasenplätze mit Infill aus minerali-
schen Füllstoffen wie bspw. Sand/Quarz-
sand unterliegen keinem Verbot und dürfen 
weiter bespielt werden.
 

Neue Lösungen

Umwelt- und klimatechnische Debatten 
haben Kunstrasenhersteller schon längst 
dazu bewogen nach Alternativen für Kunst-
stoffgranulate zu suchen. Fündig wurden 
sie in dem Werkstoff Kork und forschen an 
weiteren Möglichkeiten. So hat der Herstel-
ler Polytan mit der Infill Produktmarke Fusi-
on GT (Fusion Green Technology) ein wei-
teres Infill aus natürlichen Faserstoffen auf 
Kautschukbasis im Produktportfolio. Mach-
bar, aber teuer sollen sog. Vollkunstrasen 
sein, die ganz ohne Infill auskommen. Al-
lerdings gilt es beim Einsatz neuer Tech-
nologien auch immer eine bestmögliche 
Spieleigenschaft und den besten Spieler-
schutz - dem einen oder anderen in die 
Jahre gekommenen SVS Kicker werden 
die Erinnerungen an heftige Schürfwun-
den, zugezogen in Fußballschlachten, 

WIR HABEN
NACHGEFRAGT

Wir haben für Euch auf Facebook und 
Instagram über 100 Personen gefragt:

Was ist dir lieber?

40 % 60 %

welche auf Kunstrasen der ersten Gene-
ration ausgetragen wurden, auf immer im 
Gedächtnis eingebrannt sein - bieten zu 
können. In diesen Merkmalen haben Plät-
ze mit elastischem Granulat als Infill immer 
noch große Vorteile.

Die Kunststoffrasen Produkte der neues-
ten Generation setzen technisch allerdings 
noch höhere Maßstäbe. Die Verwendung 
nachwachsender Rohstoffe für Infill und 
Grashalme sowie die ausschließliche Ver-
wendung von ‚grünem Strom‘ in der Her-
stellung machen die Produktion der ersten 
CO2-neutralen Kunstrasen der Welt für 
den professionellen Hockeysport möglich. 
Polytan investiert verstärkt in Materialfor-
schung, Prozessoptimierung und in eine 
transparente Lieferkette mit dem Ziel eine 
‚grüne Lieferkette‘ für Sportböden garantie-
ren zu können.
 

Wir bleiben am Ball

Die Umsetzung nachhaltiger Kunstrasen-
plätze ist allen Anschein nach in vollem 
Gange. Der 2013 eingeweihte Kunstra-
senplatz in Steinbach wurde damals nach 
dem neuesten Stand der Technik gebaut. 
Ein sinnvolles Mittelmaß zwischen Be-
standsschutz und Umweltschutz erscheint 
notwendig. Auch bei diesem Thema baut 
der SV Steinbach auf die Unterstützung 
durch die Stadt Backnang und die Sport-
verbände. Wir bleiben bei diesem wichti-
gen Thema am Ball.

© Autor: Sebastian Heller

Der 2013 eingeweih-
te Kunstrasenplatz 
in Steinbach wurde 
damals nach dem 
neuesten Stand der 
Technik gebaut.
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WIR SAGEN DANKE 

FÜRS MITMACHEN!
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IM LETZTEN JAHR FEIERTE DIE 
SVS SKIAUSFAHRT NACH FON-
TANELLA IM SCHÖNEN ÖSTER-
REICH 20-JÄHRIGES JUBILÄUM. 
DIESES JAHR HEISST ES MAL 
AUFGRUND DER CORONA PAN-
DEMIE:  ABGESAGT!

In Fontanella im Großen Walsertal, ein 
Gebirgsdorf nähe des Skigebiets Damüls, 
unterhält der Kulturverein “club junges eu-
ropa (cje) Backnang e.V.” ein Ferienheim. 
Die im Sprachgebrauch sogenannte “cje 
Hütte” war ein ehemaliges Bauernhaus, 
welches für eine Belegung von Gruppen 
mit bis zu 33 Personen umgebaut wurde.

Sowohl im Winter als auch im Sommer 
wird die “cje Hütte” von Mitgliedern des 
Kulturvereins genutzt und ist ein optima-
ler Ausgangspunkt für tolle Wanderungen 
und Wintersportaktivitäten. Der SV Stein-
bach mietet die “cje Hütte” seit 20 Jahren 
jährlich im Januar für ein Wochenende. 
Den Grundstein für die Skiausfahrt des 
SV Steinbach nach Fontanella legte unser 

ehemaliger Trainer Jürgen Frank bereits 
im Jahr 1991. Schon damals organisierte 
er jährliche Skiausfahrten für die Fußball-
mannschaften des SVS. Anfangs nur mit 
ca. 15 Personen und zu unterschiedlichen 
Orten. Mit bis zu 50 Personen ging es mit 
dem Kulturverein “club junges europa (cje) 
Backnang e.V.” dann nach Fontanella.

Wie alles begann

Dietmar Nusser war bereits zu Anfangszei-
ten mit von der Partie, bis er 2001 vom 19. 
Januar bis zum 21. Januar die erste reine 

SVS: Was treibt dich an, diese Skiaus-
fahrt Jahr für Jahr zu organisieren?

Dietmar: Es macht mir einfach Spaß! Da-
mals bin ich noch selbst sehr gerne Ski ge-
fahren - heute gehöre ich zur Wandertrup-
pe. Es gibt immer Momente, wo man sich 
mal ärgert, aber im Großen und Ganzen 

Das mit Schindeln verkleidete, im Blockhaus-Stil 
gebaute Haus aus dem Jahre 1901, wird seit 1971 
vom “club junges europa (cje) Backnang e.V.” ge-
pachtet. Das ehemalige Bauernhaus wurde in Ei-
genleistung zu einem Ferienheim umgebaut. 

Die Hütte verfügt über eine sehr gut ausgestat-
tete Küche, zahlreiche Schlafräume, großzügige 
Sanitärräume, eine hauseigene Bar im Kellerge-
schoss, einen Kickertisch und zwei sonnenüber-
flutete Terrassen mit Fernblick ins Tal.

Betten:   33 
Stockwerke:  4 
Schlafzimmer:  7
Sanitärräume:  6 Waschbecken, 
  2 Duschen, 3 Toiletten 
  und 2 Urinale

Foto: © Jonas Wintergerst

Dietmar Nusser 2020 
beim 20-jährigen Jubi-
läum beim Wandern im 
Skigebiet Damüls-Mellau.

DAS ERSTE 
MAL NACH 
20 JAHREN

SKI AUSFAHRT NACH 
FONTANELLA MACHT PAUSE

KOSTEN FÜR DIE 

SVS SKIAUSFAHRT

AUSZUG DER SVS-GETRÄNKELISTE 

IN DER HAUSEIGENEN BAR

DIE CJE HÜTTE

SV Steinbach Skiausfahrt nach Fontanella 
organisierte. Damals nahmen 38 Erwachse-
ne und 12 Kinder an der Ausfahrt teil. Auch 
heute sind es noch immer ca. 50 Teilneh-
mer, wobei sich die Anzahl der Kinder sehr 
stark reduzierte. Neben der Unterkunft auf 
der “cje Hütte” nächtigen einige Teilnehmer 
in diversen Ferienunterkünften im Ort. Or-
ganisiert wird alles von Dietmar Nusser.

Die Anfahrt erfolgt gemeinsam mit einem 
Reisebus, welcher zur Mittagszeit seit ei-
nigen Jahren am Parkplatz des Steinba-
cher Unternehmens Kähny Maschinenbau 
GmbH startet.

Eine Busfahrt die ist lustig...

Bereits die Busfahrt ist für viele Mitreisen-
de ein Highlight. Mit reichlich Verpflegung 
und guter Stimmung geht es über die Au-
tobahn nach Österreich bis in das kleine 
Bergdorf Fontanella. Von hier ist ein ca. 
30-minütiger Aufstieg zur “cje Hütte” nö-
tig. Oben angekommen wartet bereits das 
Küchenteam mit einem reichhaltigen und 
großzügigen Vesper. 

Das Küchenteam leitet “Küchenchef” Jür-
gen (Joe) Henkelmann, welcher bereits 

seit Beginn 2001 diese Aufgabe mit viel 
Engagement und Leidenschaft übernimmt. 
Er sorgt mit seinem Team das ganze Wo-
chenende für das leibliche Wohl der Teil-
nehmer. Samstag abends sogar mit einem 
rekordverdächtigen Abendessen mit unter-
schiedlichsten Leckereien. 

Perfekt organisiert und durchgeplant

Peter Kuhn organisiert seit 20 Jahren je-
den Morgen Brötchen für die gesamte 
Mannschaft und Dieter (Schitti) Schitten-
helm zeichnet sich seit vielen Jahren für 
die hauseigene Bar verantwortlich. 

Vom Ortskern in Fontanella geht es am 
Samstag und Sonntag morgen mit dem an-
gereisten Reisebus zum ca. 7 km entfern-
ten beliebten Skigebiet Damüls-Mellau, 
welches mit 109 km schneesicheren Pisten 
und 29 Liften und Bahnen ein Traum-Ski-
gebiet für viele Wintersportler ist. Seit eini-
gen Jahren wird die Skiausfahrt auch von 
einer Wandertruppe begleitet.

Die jährliche Skiausfahrt nach Fontanella 
ist neben dem Skifahren und wandern vor 
allem auch geprägt durch die tolle Stim-
mung, viel Spaß und durch viele tolle Men-
schen. “Bis heute gab es glücklicherweise 
keine schweren Verletzungen”, wie uns 
Dietmar Nusser berichtet. Wir drücken die 
Daumen und hoffen, dass dies auch auf die 
nächsten Jahre zutrifft. 

© Autor: Matthias Gronbach

Das von Fontanella 
ca. 7 km entfernte 
Skigebiet Da-
müls-Mellau ist mit 
109 km schneesi-
cherer Pisten und 29 
Liften und Bahnen ein 
Traum-Skigebiet für 
viele Wintersportler.

hat es mir einfach immer Spaß gemacht 
und ich glaube auch den anderen.

SVS: Wie lange möchtest du die Skiaus-
fahrt noch organisieren?

Dietmar: Da dieses Jahr die Ausfahrt ja lei-
der abgesagt werden musste, werde ich noch 
eine Skiausfahrt nächstes Jahr organisieren. 

SVS: Wirklich nur noch eine?

Dietmar: Ja wirklich nur noch eine, dann 
gehe ich nur noch als Gast mit.

ca. 120,- € für Verpflegung, An- / 
Abreise und 2 Übernachtungen
(Kosten können je nach Anzahl der 
Teilnehmer variieren)

Bier 2,00 € / Viertele Wein 2,50 €
Schnaps 1,50 € / Cola 1,00 €
(Während des Aufenthalts wird eine Strichliste 
geführt, welche auf der Rückfahrt im Bus 
abgerechnet wird.)



Stadtwerke Backnang
Von hier - zu Dir

Unsere Heimat.

Deine
Energie.
Wir beliefern BK und die Region mit Erdgas, 

Trinkwasser und Wärme. www.swbk.de

Steinbach

Ulm

Kempten

Innsbruck

Bozen

Gardasee

Brenner
Reschenpass
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IN DER AKTUELLEN ZEIT LERNEN 
WIR DIE REGIONEN IN UNSERER 
NÄHE WIEDER NEU KENNEN UND 
LIEBEN. BEI ALL DEN SORGEN IN 
DER WELT VERMUTLICH EINE DER 
POSITIVEN ENTWICKLUNGEN. 

Es ist nur eine kurze Reise mit dem Auto 
über die Alpen und doch verändert sich viel. 
Da haben wir also die Brenner-Autobahn 
bei Rovereto verlassen und fahren zwi-
schen den Bergen hinab Richtung See und 
plötzlich liegt sie vor uns, die Traumregion 
Gardasee. Ein anderes Lebensgefühl. Itali-
enische Freude, Pizza, Pasta & Amore, das 
mediterrane Ambiente, so viel Süden und 
so viel Potenzial zum Dahinschmachten! 
Olivenhaine! Zitronen! Rotwein! Schlendern 
wir entlang des Seeufers durch kleine Alt-
städte mit pastellfarbenen Hausfassaden, 
romantischen Kirchtürmen und machen Halt 
an der Promenade mit Seeblick. Unsere 
Reise führt in den Norden des Gardasees. 
Es ist häufig ein Irrglaube, dass der Garda-
see nur etwas für Ältere und Genießer ist. 

Gerade im Norden ist der Lago ein Eldora-
do für Aktivurlauber: Surfen, Klettern, Rad-
fahren, Wandern – alles ist möglich. Der 
Norden hat einen besonderen Charme. Die 
Vielfältigkeit der Region wird euch begeis-
tern. Wir machen uns auf, die TOP 3 Spots 
für wunderschöne Outdoor-Erlebnisse zu 
erkunden. Habt Spaß beim Lesen, Träu-
men und Nachmachen! Drei besondere 
Lieblingstouren am nördlichen Gardasee.

#1 Von Torbole nach  
Limone mit dem Schiff

Volle Fahrt voraus! In weiter Sicht liegt Li-
mone. Vom Schiff aus ist Limone besonders 
hübsch. Es reihen sich am Hang unzählige 
Limonaie, frühere Zitrusgewächshäuser. 

bunt bepflanzten Gassen mit unzähligen 
Boutiquen duftet es nach Limoncello und 
Zitrusseife. Wir begeben uns auf eine 
Schnitzeljagd und folgen den großen Li-
monen auf Mosaik-Pflastersteinen mit dem 
Ziel „Limonaia del Castel“, wo die Zitronen 
blühen. In einem renovierten Zitronenge-
wächshaus mit Freilichtmuseum aus dem 
18 Jhd. wartet hier oben ein sagenhafter 
Ausblick über den Dächern von Limone. 
Unbedingt einen Besuch wert. Roman-
tik pur! Zum Abschluss der ersten Lieb-
lingstour darf natürlich ein Mittagessen 
an Limones Promenade mit Blick auf den 
See nicht fehlen. Spaghetti Vongole oder 
aber Pizza Prosciutto und zur Begleitung 
einen Spritz Veneziano? Augen schließen 
und genießen! Am Nachmittag geht es mit 
dem Schiff zurück nach Torbole. Der See 
ist erwacht. Torbole macht seinem Namen 
als Surfermekka alle Ehre. Unzählige wei-
ße Segelboote und bunte Surfer legen 
sich in den Wind und tummeln sich auf 

dem Lago di Garda. Die Schiffe bahnen 
sich den Weg durch die vielen Wasser-
sportler. Ein herrlicher Tag!

#2 Zurück ins Mittelalter –  
Canale di Tenno

Die zweite Lieblingstour führt weg vom See 
hoch in die Berge nach Tenno. Wir bege-
ben uns auf die Suche nach einem uralten 
Dorf aus dem Mittelalter, welches häufig 
als Italiens schönstes Dorf bezeichnet wird, 
Canale di Tenno in Ville del Monte. Die 
Bergstraße von Varone nach Tenno schlän-
gelt sich einige Kilometer kurvenreich zwi-
schen grünen Wäldern nach oben. Hier 
begegnen uns, wie häufig am Gardasee, 
unzählige Radfahrer: Ganz schön sport-
lich! In der Morgensonne passieren wir den 
ein oder anderen Biker mit leicht gerötetem 
Kopf. Ein kleiner Parkplatz in der Ortsmit-
te von Ville del Monte eignet sich perfekt 
als Ausgangspunkt nach Canale. Von dort 
aus führt ein steiniger Pfad in 5min in eine 
andere Welt. Die massiven, mittelalterli-
chen Torbögen markieren den Eingang. 
Unzählige getrocknete Maiskolben reihen 
sich zwischen blumenbepflanzten Fens-
terbänken an den verzauberten Häuschen 
aneinander. Obwohl die Sonne mittlerweile 
hoch am Horizont steht, ist es hier in den 
schattigen Gassen noch angenehm kühl. 
Zur Stärkung und Erfrischung bietet sich 
eine Taverne auf dem verträumten Markt-
platz an. Von Ville del Monte ist es zum Ab-
schluss nicht mehr weit bis zum Tennosee. 
Der Lago di Tenno, ein smaragdgrüner 
Gebirgssee. Ein perfekter Ort um die Seele 
baumeln zu lassen.
 

#3 Bike-Tour im Sarcatal 

„Bike more, worry less“. So lautet das Mot-
to der Bikerbar Al Fortino in Nago, wel-
chem wir auf der nächsten Tour folgen. 
Nach einem ausgiebigen Frühstück geht 
es mit dem Bike, alternativ E-Mountainbi-
ke von Nago nach Arco, weiter entlang des 
Sarcatals und zurück nach Riva del Garda. 
Die Tour umfasst ungefähr 30km und ist für 
jeden Einsteiger mit einem Grundlevel an 
Fitness gut zu bewältigen. Die Radwege 
am Gardasee sind optimal ausgeschildert. 
In Nago führt ein Trail hinab Richtung Arco. 
Der erste Teil der Tour wird gleich der auf-
regendste sein und so geht die Abfahrt von 

Nago zwischen Olivenhaine über eine stei-
nige Schotterpiste hinab ins Tal. Zwischen 
Weinanbau und Kiwi-Plantagen thront am 
Horizont das Castello di Arco. Die Wein-
bauern besprechen den neusten Klatsch 
und Tratsch beim Wässern ihrer Weinstö-
cke. Das Italienisch vermischt sich mit der 
Idylle und dem ein oder anderen Traktor-
geräusch. Ein paradiesisches Fleckchen. 
Nachdem wir die Felder und Plantagen 
verlassen, wird es um Arco wieder leb-
hafter. Der Fiume Sarca begleitet uns 
entlang des grünen Schwemmlandes des 
Sarcatals. Auf dem Rückweg nehmen wir 
die Abzweigung um den Monte Brione in 
Richtung Riva del Garda. Passend zur Mit-
tagspause erreichen wir die Altstadt mit ih-
rem hübschen historischen Kern. Gestärkt, 
geht es auf die letzte Etappe, vorbei am 
Hafen und weiter am Ufer entlang hinauf 
zum View Point nach Nago. Der perfekte 

Willkommen in 
BELLA ITALIA 

GARDASEE

EINE REISE MIT KIM DEESS, 
SVS MITGLIED MIT 
REISELEIDENSCHAFT

IN 6 STUNDEN
VON STEINBACH
ZUM GARDASEE

Ausklang einer erlebnisreichen Tour bietet 
die Bikerbar Al Fortino mit einem sensatio-
nellen Ausblick auf den nördlichen Garda-
see. Traumhaft! „Bike more, worry less“. Es 
gibt immer wieder Neues zu entdecken an 
Italiens schönstem See. 

Ciao, Bella Italia und immer daran denken, 
was hilft gegen Kummer und Sorgen? Piz-
za, Pasta & Amore!

© Autorin: Kim Deess

Wusstet ihr, dass 
Limone seinen 
Namen nicht von 
Zitronen hat, son-
dern aus der His-
torie von Limes, 
Grenzwall? Macht 
nichts, die meisten 
Gardasee-Liebha-
ber würden hier 
alles auf Zitronen 
wetten. In Limone 
dreht sich näm-
lich alles um die 
gelbe Zitrusfrucht. 
Beim Spazieren 
durch die kleinen, 

+ 1 Stunde
Die alternative Route 

über den Reschenpass 
ist landschaftlich sehr 

lohnenswert.

Limonaia del Castel, Limone

Blick auf Torbole

Dorf aus dem Mittelalter, Canale di Tenno Riva del Garda

Altstadt in Limone

HAST DU SCHON 
GEWUSST ?
Mehr Artikel über tolle 
Reisen findet Ihr unter:

windoworaislereiseblog.
blogspot.com

Folgt Kim auf Instagram:

k i m _ j e n x o
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DIE PANDEMIE HAT VIELE BE-
REICHE DER WIRTSCHAFT HART 
GETROFFEN. 

Viele Unternehmen des Einzelhandels 
oder Dienstleistungsunternehmen ringen 
um ihre Existenz. Es ist uns daher ein An-
liegen, mit unseren Geschäftspartnern ins 
Gespräch zu kommen. 

„Einzelhändler funken SOS…“, „Wie 
Händler ums Überleben kämpfen“. Zwei 
Schlagzeilen aus der Backnanger Kreis-
zeitung vom Januar und Februar diesen 
Jahres. Viele finden es ungerecht, dass 
Supermärkte alles verkaufen dürfen, der 
klassische Einzelhandel aber für lange 
Zeit geschlossen bleibt. Die Innenstadt 
ist wie leergefegt. Der Stadtmarketing-
verein Backnang fordert aufgrund des 

Natürlich hat die Coronakrise auch für 
Nr. 1 – Mode am Markt vieles verändert. 
Große Anstrengungen waren notwendig, 
um wenigstens einen Teil der Herbst- und 

Wintermode 2020 zu verkaufen. Seit Be-
ginn des Lockdowns war der Verkauf nur 
auf Vorbestellung und Abholung an der La-
dentüre möglich. Wir haben uns aber nicht 
entmutigen lassen. Seit der Wiedereröff-
nung des Einzelhandels am 08. März ist 
es uns erlaubt in unserem Geschäft fünf 
Kunden gleichzeitig zu bedienen. Mit fri-
schem Elan haben wir das Frühjahrsge-
schäft angekurbelt. Uns ist bewusst, dass 
es je nach Entwicklung des Inzidenzwerts 
im Rems-Murr-Kreis auch künftig zu Ein-
schränkungen kommen kann. Wir werden 
flexibel reagieren und unseren Service ggf. 
entsprechend anpassen. So werden wir 
die Corona-Krise gemeinsam mit unseren 
Kunden meistern. - Andrea Marquardt

Wir dürfen uns glücklicherweise zu den 
Firmen zählen, die wirtschaftlich nicht so 
stark von der Corona Pandemie getroffen 
wurden. Wer unsere Räumlichkeiten kennt, 
weiß das wir grundsätzlich viel Platz an den 
einzelnen Maschinen und Arbeitsplätzen 
haben, wodurch es kein Problem war, aus-
reichende Sicherheitsabstände einzuhalten. 
Publikumsverkehr haben wir eher selten. In 
der Regel werden vorab Termine zur Bera-
tung vereinbart und so konnten wir auch hier 
Abstände einhalten und das Aufeinander-
treffen von fremden Personen vermeiden. 
Der örtliche Zusammenhalt ist uns immer 
ein Anliegen. So haben wir beispielswei-
se mit dem SV Steinbach gemeinsam den 
Silvesterlauf unterstützt und uns mit einer 
Spende beteiligt. Berufliche Quereinsteiger, 
vielleicht sogar krisenbedingt durch die Co-
rona Pandemie, sind ebenso immer bei uns 
willkommen wie auch junge Menschen, die 

auf der Suche nach einem Ausbildungsbe-
ruf mit Zukunft sind. - Birgit Hofmaier

Bereits vor der Corona Krise hatte ich die 
Idee gewisse Inhalte auch online anbieten 
zu können um sich neu und innovativer zu 
positionieren. Ich dachte mir, ‘das muss 
man mal anbieten und ausprobieren’ aber 
umgesetzt wurde das vor 2020 nicht. Die 
Corona Krise hat uns dann sehr schnell 
dazu gezwungen online aktiv zu werden. 
Seit dem ersten Lockdown haben wir ext-
rem viel online gemacht und so bis heute 
etwa 200 Livestreams und etwa genauso 
viele Videos hochgeladen. Anfangs über 
YouTube, stellten wir dann auf die öster-
reichische „Nimbuscloud“ um. Die Teilnah-
me an den Onlineangeboten ist für unsere 
Bestandskunden umsonst, da es für uns 
aktuell sehr wichtig ist unsere Kunden zu 
halten. In den Monaten in denen wir keinen 
Präsenzunterricht geben konnten nehmen 
wir keine Kurs- bzw. Mitgliedsbeiträge. Es 
gibt Kunden die ihre Beiträge weiterlaufen 
lassen und uns so auf Spendenbasis un-
terstützen.  Wir sind sehr dankbar für jeden 
einzelnen Beitrag, jedoch darf man sich 
nichts vormachen, denn wir können bei wei-

punkt noch immer nicht erlaubt. Für den 
Sommer rechne ich damit, dass der komplet-
te Betrieb verstärkt  am Wochenende arbei-
ten wird, um die angestauten Anfragen nach 
Fahrstunden abdecken zu können. Zudem 
wird die Nachfrage nach Motorrad Führer-
scheine, wie nach dem Lockdown im Früh-
jahr 2020, enorm hoch sein. Gute  Fahrlehrer 
über ein viertel Jahr in Kurzarbeit schicken 
zu müssen ist nicht schön und stellt uns vor 
enorme Herausforderungen den Lockdown 
zu überbrücken. - Andreas Rupp

© Autor: Sebastian Heller
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Lockdowns schnelle Hilfen, faire Rege-
lungen und klare Perspektiven. Anträge 
auf finanzielle Hilfe sind schwer zu stellen 
und können in der Regel nur von Steuer-
beratern ausgefüllt werden. Diese sind oft 
hoffnungslos überlastet. Hier zeichnen sich 
große Probleme ab. Ende Februar 2021 
war noch nicht einmal die zugesagte „No-
vemberhilfe 2020“ vollständig ausbezahlt. 
Wirken die Impfstoffe auch gegen die 
Mutanten? Haben wir die Krise endlich im 
Griff? Wie ist die Stimmung in Backnang 
und Umgebung? Wir haben nachgefragt.

CORONA 
KRISE
WAHRNEHMUNG IN 
LOKALEN UNTERNEHMEN

FRAU DR. ULFERT

INTERESSE?

NR. 1 – MODE AM MARKT

HOFMAIER FENSTER

TANZSCHULE BAYERLE-AUCHTER 

FAHRSCHULE RUPP

Du bist Kleinunternehmer oder 
Selbständiger in unserer Regi-
on und schätzt den Austausch mit 
Gleichgesinnten über Branchen-
grenzen hinweg? Wir vom SV Stein-
bach planen ein Netzwerktreffen mit 
unseren Sponsoren und weiteren 
lokalen Unternehmen in unserem 
Vereinsheim in diesem Sommer.

Du hast Interesse dabei zu sein? 
Melde dich bei uns über anfrage@
sv-backnang-steinbach.de oder spre-
che uns auf dem Sportgelände an.

SVS: Halten Sie es aus medizinischer 
Sicht für realistisch, die Einzelhandelsge-
schäfte zu öffnen? Welche Hygienemaß-
nahmen schlagen Sie vor?

Frau Dr. Ulfert: Die notwendigen Hygi-
enemaßnahmen sind inzwischen überall 
bekannt (AHA-Regeln, medizinische oder 
FFP 2 Maske, Händedesinfektion). Hier 
kommt auf die Geschäfte die Aufgabe zu, 
deren Einhaltung zu überprüfen und je nach 
räumlichen Gegebenheiten noch eigene 
Maßnahmen zu ergänzen. Denkbar wären 
auch an der Stelle Unterstützungsmaßnah-
men der Kommune. Notwendig ist jedoch 
auch , dass sich  alle Kunden daran halten, 
denn nur so werden die Geschäfte geöffnet 
bleiben. Aber da bin ich sehr zuversichtlich. 
Auch Schnellteste und die hoffentlich bald 
zunehmende Durchimpfung der Bevölke-
rung werden zu mehr Sicherheit führen. 
Nach meiner Erfahrung ist bei Einhaltung al-
ler Schutzmaßnahmen das Einkaufen sicher. 

EXKLUSIV FÜR DEN ANPFIFF 
DURFTEN WIR MIT FRAU DR. UL-
FERT ÜBER DIE CORONA KRISE 
SPRECHEN. 

Frau Dr. Ulfert ist regelmäßig als Ehren-
gast auf der SV Steinbach Jahresfeier. 
Sie ist Ärztin für Allgemeinmedizin, be-
treibt eine Gemeinschaftspraxis zusam-
men mit ihrem Mann Dr. Dr. Günther  
Ulfert im Gesundheitszentrum Backnang, 
ist Mitglied des Kreistags und Vorsit-
zende der CDU-Gemeinderatsfraktion.

tem nicht die laufenden Fixkosten decken.
Für uns ist es sehr wichtig, dass es nun 
wieder losgehen kann. Wir hoffen das 
Beste, bleiben positiv und optimistisch und 
freuen uns, wenn uns Anfragen und Inter-
esse erreichen. - Raphael Auchter

Auch wir als Fahrschule waren bzw. sind 
von den Lockdown Regelungen als Ant-
wort auf die Corona Pandemie hart getrof-
fen. Die Beschränkungen ab Dezember 
2020 hatten vorgesehen, dass nur noch 
unbedingt notwendige (d.h. Führerscheine 
mit beruflicher Notwendigkeit) Fahrstunden 
und Fahrprüfungen abgehalten werden 
konnten. Theoretischen Unterricht haben 
wir als online Webinar angeboten. Pädago-
gisch hochwertiger Unterricht war auf diese 
Weiße nicht wirklich umzusetzen. Schüler 
über Videokonferenz thematisch abzuho-
len und mitzunehmen ist auch für uns Fahr-
lehrer ein Lernprozess. Seit 01.03. dürfen 
die Fahrschulen in Baden-Württemberg 
wieder alle Führerscheinklassen unterrich-
ten. Das Verwaltungsgericht hatte nach der 
Klage einer Fahrschule die geltende Ver-
ordnung ausgesetzt. Präsenzunterricht für 
die Theoriestunden ist zum aktuellen Zeit-

SVS: Glauben Sie, dass die Innenstäd-
te durch zahlreiche Geschäftsaufgaben 
veröden und sich die Kommunalpolitik 
verstärkt mit der Innenstadtentwicklung 
beschäftigen muss?

Frau Dr. Ulfert: Unbedingt, wird das eine 
unserer wichtigsten Aufgaben sein, mit 
geeigneten Maßnahmen die Geschäfte 
zu unterstützen und die Innenstädte vor 
einer zunehmenden Verödung zu bewah-
ren. Neben Testkonzepten, großzügiger 
Außenbewirtschaftung, attraktiven Ange-
boten und kleinen Events in der Innen-
stadt, Frage der Öffnungszeiten etc. ist 
eine zeitnahe finanzielle Unterstützung 
der Geschäfte dringend notwendig. Es ist 
nicht nachvollziehbar, dass einige noch 
auf beantragte Hilfen, die sowieso nur 
einen Teil der Ausgaben decken, warten 
müssen. Und die Geschäfte brauchen vor 
allem verlässliche Regeln, um ordentlich 
planen zu können.

© Interview: Volker Schwarze
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NEUER 
HAUPT-
SPONSOR

FASHION FOR WOMEN. DIE BOU-
TIQUE NR. 1 – MODE AM MARKT 
AUS UNTERWEISSACH IST NEU-
ER TRIKOTSPONSOR DER BEI-
DEN HERREN-FUSSBALLMANN-
SCHAFTEN DES SV STEINBACH.

Ein Widerspruch? Nein - warum auch - sa-
gen Andrea Marquardt und ihre Schwieger-
tochter Hülya die beiden Inhaberinnen der 
Boutique im Herzen des Weissacher Tals. 
Eigentlich ist diese Partnerschaft eine logi-
sche Entwicklung. Denn die Familie Mar-
quardt ist seit der Vereinsgründung vor 101 
Jahren ganz eng mit dem SV Steinbach 
verbunden. Wurde der  Verein doch da-
mals 1920 in der Gaststätte Krone gegrün-
det. Seit dieser Zeit, bis hin zur Fertigstel-
lung des heutigen Vereinsheims, war es 
die Vereinsgaststätte des SVS. Dort haben 

sich die Spieler der ersten Generation nicht 
nur in der warmen Backstube in Zubern mit 
heißem Wasser gewaschen und umgezo-
gen, sondern danach auch ordentlich ge-
feiert. Viele Vereinsversammlungen wur-
den dort abgehalten. Die Gaststätte war 
die zentrale Anlaufstelle für Spieler, Fans 
und Funktionäre. Dort konnte sich der ein-
zigartige Zusammenhalt entwickeln, der 
den Verein heute noch auszeichnet.

Starke Verbindung zum SVS

Eugen Marquardt war in den 1970er und 
1980er Jahren als Stürmer mit Torgarantie 
eine der tragenden Säulen der SVS Fuß-
baller.  Schon immer, auch noch heute 
als geschäftsführender Gesellschafter der 
MGT Sports GmbH (AIR-Body), liegen ihm 
und Andrea das Wohl des SV Steinbach 

am Herzen. Andrea war jahrelang Übungs-
leiterin im Kinderturnen und mit innovativen 
Ideen maßgeblich am Gelingen von vielen 
Jahresfeiern beteiligt. Auch deren Kinder, 
Dennis und Yella, waren selbstverständlich 
auch beim SVS jahrelang aktiv.

In der im Jahr 2018 eröffneten Boutique 
wird Mode nach den neuesten Trends an-
geboten. Andrea und Hülya entscheiden 
stets gemeinsam was eingekauft werden 
soll. Hauptsächlich haben sie neben re-
nommierten Marken junge aufstrebende 
Brands im Sortiment, die im Raum Back-
nang zum großen Teil nur in der Nr.1 zu se-
hen sind. Bei der Auswahl der Kleidungs-
stücke geht man sehr zielgerichtet vor 
und ist dabei mit diversen internationalen 
Labeln sehr gut aufgestellt. Dabei schau-
en die Inhaberinnen nicht nur, was auf den 

Modemessen Fashion Week in Berlin, Mai-
land und Kopenhagen gezeigt wird. Gerne 
lässt man sich auch mal beim Besuch auf 
der Fashion Week in New York bei Mode-
schauen inspirieren. 

Der Traum einer Boutique

Andrea, die bereits 1978 beim Einkauf auf 
den damals großen Modemessen in Mün-
chen und Düsseldorf dabei war und dort die 
glitzernde Welt der Modebranche kennen-
lernen durfte, hat den Blick für das passen-
de Outfit und erfüllt im Laden mit weiteren 
Mitarbeiterinnen die Wünsche der Frauen. 
Sie und Hülya haben sich mit der Bou-
tique ihren Traum erfüllt. Hülya, derzeit in 
Elternzeit und hauptberuflich als Kursma-
nagerin bei der Handwerkskammer Region 
Stuttgart beschäftigt, schaut hauptsächlich 

auf die betriebswirtschaftlichen Zahlen. So 
ergänzen sich die Inhaberinnen auf ideale 
Weise und haben das junge Unternehmen 
vom Start weg in die Erfolgsspur gebracht.

Von Generation zu Generation

Nun steht die 5. Generation der Mar-
quardt's, die Buben Finley, Marley und 
Rangi in den Startlöchern, um „große 
SVS-Sportler“ zu werden. Auch deshalb 
möchten Andrea und Hülya den SV Stein-
bach unterstützen und wie Andrea sagt: 
„Dem Verein etwas von dem zurückgeben, 
was wir früher in unserem SVS gemeinsam 
mit tollen Menschen erleben durften“.

Ein schöner Anlass, um aus der Zusam-
menarbeit von Nr. 1 – Mode am Markt 
und dem SV Steinbach eine Erfolgsge-
schichte zu machen.

© Autor: Bernhard Heller

NEUE TRIKOTS 
POWERED BY 
NR. 1 MODE AM MARKT

SCHAU 
VORBEI:

Direkt in der 
Boutique oder unter

www.nummer1mode.de
Hülya und Andrea in ihrer Boutique 

im Herzen des Weissacher Tals.
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EXKLUSIV FÜR EUCH HABEN WIR 
BEI DEN TREUESTEN DER TREU-
EN NACHGEFRAGT. 

Fans, Mitglieder, Sportbegeisterte und 
Freunde die bei Wind und Wetter bei den 
aktiven Spielen unseres SV Steinbach zu 
sehen sind. Wir wollen wir wissen, was die 
Zuschauer bewegt, welche Sicht sie auf 
die Dinge haben und was wir unbedingt 
noch über den Verein oder auch über ver-
schieden Persönlichkeiten wissen müssen.

© Autor: Marc Jungwirth

Die gebürtige Steinbacherin 
Doris Wolf ist seit Jahr-
zehnten Stammgast auf 
dem Bodenbach-Gelän-
de. Sie schaut nicht nur 
Fußball, sondern Sie 
nutzt die Zeit Bekannte 

und Freunde zu treffen. 
Doris ist sehr mit dem 

Verein verwurzelt und ist so-
wohl bei Heim- als auch bei Aus-

wärtsspielen regelmäßig, um nicht zu sagen 
“immer” auf dem Sportplatz um die Jungs 
anzufeuern, und um das ein oder andere 
Gespräch zu führen.

SVS: Du bist regelmäßig auf dem Sport-
platz zu sehen. Warum?

Doris: Das erste Mal hat mich mein Vater 
mit ca. 8 Jahren auf den Sportplatz mitge-
nommen. Vor ca. 50 Jahren habe ich bei 
einem Damen-Einlagespiel mitgespielt. 
Damals war Damenfußball noch etwas be-
sonders – der ganze Sportplatz war voll. Zur 
gleichen Zeit habe ich meinem Bruder öfters 
beim Fußball spielen zugeschaut. Später 
hat auch mein Sohn Steffen für den SVS die 
Kickstiefel geschnürt. Als ich Klaus, meinen 
Ehemann, kennengelernt habe, haben wir 
eine Deal gemacht: samstags gehe ich mit 
ihm zum Handball und sonntags kommt er 
mit mir zum Fußball. Spätestens seit die-
sem Deal ist der sonntägliche Besuch auf 
dem Sportplatz fest eingeplant.

SVS: Ist es schon mal vorgekommen, 
dass Du beim Abpfiff nicht wusstest wie 
das Spiel ausgegangen ist?

Doris: Nein –  auch wenn ich mich gerne 
unterhalte oder wenn man das ein oder an-
dere nicht so gute Spiel besser nicht schau-
en sollte, kann man die Person neben sich 
nach dem aktuellen Spielstand fragen. Falls 
das Spiel Torreich war bekommt man den 
Spielstand gemeinsam zusammen.

SVS: Was ist Dein persönliches SVS 
Highlight?

Doris: Der jährliche Altweiberfasching 
– dieses Jahr wären es schon 20 Jahre 
gewesen. Jubiläum! Zunächst war ich als 
Gast, später als Helfer dabei. Ein wieder-
kehrendes Highlight ist aber nach wie vor 

DORIS WOLF:
STAMMGAST 

AM SONNTAG

ANNA KOST:
IM DOPPELPACK 
MIT MIA

das sonntägliche Treffen mit Freunden auf 
dem Sportplatz.

SVS: Gibt es eine Sportplatz Anekdote, 
die wir unbedingt wissen müssen?

Doris: Die Aufstiegsfeier in die Kreisliga 
A in Oppenweiler als wir mit dem “Bähnle” 
zurück nach Steinbach gefahren sind und 
das Relegationsspiel in Kaisersbach blei-
ben mir positiv im Gedächtnis. 

SVS: Wie verbringst Du die Corona be-
dingten fußballfreien Sonntage?

Doris: Spazieren gehen oder zwangsläu-
fig zu Hause bleiben. Wenn das schöne 
Wetter so bleibt, kann man wieder mehr 
nach draußen. 

Anna Kost, die Mutter unseres Spielertrai-
ner der zweiten aktiven Mannschaft Daniel 
Kost, ist bekannt durch ihr Temperament 
und das anfeuern der Mannschaft, vorne-
weg natürlich Ihren Sohn Dani. Immer mit 
von der Partie ist ihre kleinen Hündin Mia, 
quasi bekannt wie ein bunter Hund.

SVS: Wie kam es dazu, dass Du regelmä-
ßig auf dem Sportplatz zu sehen bist?
               
Anna: Na weil mein Sohn hier spielt, ist 
doch klar. Da bin ich immer dabei.

SVS: Ist es schon mal vorgekommen, 
dass Du beim Abpfiff nicht wusstest wie 
das Spiel ausgegangen?

Anna: Niemals, ich bin immer voll dabei ;)

SVS: Gibt es eine Sportplatz Anekdote 
die wir unbedingt wissen müssen?

Anna: In Weissach hat einmal während 
eines Spiels ein gegnerischer Spieler 

nach einem brutalen Foul an meinen Da-
niel abfällig zu mir etwas hinausgebäfft (ein 
Landsmann natürlich). Daraufhin mussten 
mich die eigenen Fans zurückhalten, sonst 
hätt ich ihm mit dem Regenschirm eins 
übergezogen.

SVS: Dein Sohn Daniel hat schon bei 
mehreren Vereinen gespielt (Anmer-
kung der Redaktion: SG Sonnenhof, SV 
Unterweissach, SKG Erbstetten), und 
dadurch hast schon unterschiedliche 
Vereine kennengelernt. Was zeichnet 
deiner Meinung den SV Steinbach aus? 

Anna: Die Atmosphäre ist familiär, die 
Leute sind super nett und ich muss Bärbel 
schließlich am Spielfeldrand unterstützen, 
nicht dass sie (Bärbel) ins Spiel rennt ;)

SVS: Wie verbringst Du die Corona be-
dingten fußballfreien Sonntage?

Anna: *seufzt* Ich bin Gott froh wenn es 
wieder losgeht. Leider ist gerade auch kein 
Handball (Sarah spielt in Schmiden bei den 
Pumas) – somit verbringen wir zumindest 
den Sonntagabend mit Familie und Essen 
gemeinsam.
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NACH DREI JAHREN WIEDER 
VEREINT? UNSERE TOP TORJÄ-
GER TALHA UND TANER. 

In der Aufstiegssaison 17/18 in die Be-
zirksliga erzielten Talha und Taner ge-
meinsam für den SV Steinbach 67 Tore. 
Talha erhielt hierfür damals bei der Auf-
stiegsfeier vom damaligen VFB Präsiden-
ten Wolfgang Dietrich, welcher als Ehren-
gast vor Ort war, die Torjägerkanone. In 
der ewigen Torjägerliste bei fupa.net ste-
hen Talha und Taner Stand 04/2021 auf 
Platz 3 und 8. Sie erzielten gemeinsam 
138 Tore und 44 Assists. Beeindruckende 
Zahlen und ein Beweis dafür wie wichtig 

der Zusammenhalt und das gegenseitige 
Vertrauen ist. Fußball ist und bleibt eben 
ein Mannschaftssport.
 

Talha und Taner erfolgreich  
beim SV Steinbach

“Taner ist mein bester Freund, ich kenne 
einfach alle seine Bewegungen”, erzählte 
uns Talha. Die beiden Freunde spielten 5 
Jahre gemeinsam für den SV Steinbach, 
gewannen in der Saison 2013/2014 den 
Bezirkspokal, hier traf Taner damals nach 
der Verlängerung im Elfmeterschießen 
und wie eingangs bereits erwähnt sind 
sie gemeinsam in der Saison 17/18 in die 

TOP TORJÄGER &
BESTE FREUNDE

TALHA & TANER

Bezirksliga aufgestiegen. Talha und Taner 
sind auch neben dem Platz sehr gut be-
freundet, um nicht zusagen: beste Freun-
de. Sie kennen sich bereits seit über 25 
Jahren, spielten bereits ihre komplette Ju-
gend zusammen und später auch gemein-
sam beim Großen Alexander Backnang in 
der aktiven Fußballmannschaft. “Wir ver-
vollständigen uns auf, aber auch neben 
dem Platz!”, so Talha. 
 

Taner Bakir nach seinem  
Abgang vom SV Steinbach

Umso trauriger war damals der Abgang 
von Taner Bakir in der Rückrunde der Sai-
son 18/19 zurück zu seinem ehemaligen 
Verein, dem Großen Alexander Backnang. 
Hier spielte Taner 2 Jahre und erzielte 26 
Tore. In der Saison 20/21 wechselte Ta-
ner dann zum FSV Weiler zum Stein, wo 
er als Co Spielertrainer neben Ex-Coach 
Hakan Keskin sein Glück versuchte. Co-
ronabedingt kam er hier allerdings nicht 
zu vielen Spielminuten. 

Kommt Taner zurück zum  
SV Steinbach?

Wie Heiko Schmidt (Backnanger Kreis-
zeitung) am 10.03.2021 bei fupa.net be-
richtet, verlässt Taner den FSV Weiler 
zum Stein. Ein Wechsel zurück zum SV 
Steinbach und zu seinem besten Freund 
Talha Ünal könnte eine mögliche Option 
sein. Wir sind gespannt und halten Euch 
auf dem Laufenden. 

© Autor: Matthias Gronbach

Taner und Talha bei 
der Meister- und 

Aufstiegsfeier in die 
Bezirksliga. 

FLORIAN SCHLIPF UND MARK 
STÖSSER SIND BEIDE SPIELER 
DER AKTIVEN MANNSCHAFT UND 
ZUGLEICH TRAINER UNSERER 
B-JUGEND MANNSCHAFT. 

Eine Herausforderung, vor allem zeit-
lich, welcher sich die beiden mit viel En-
gagement und Spaß stellen. Wir haben 
nachgefragt wieso die beiden sich dieser 
Doppelbelastung aussetzen und wie die 
beiden so ticken.

SVS: Seit wann spielt ihr für den SVS 
und wie kam es dazu?

Flo: Die Jugendmannschaft beim FC Vik-
toria Backnang war dabei sich aufzulösen, 
also kam ich mit ein paar anderen Jungs 
zur D-Jugend, trainiert von der SVS-Le-
gende Otto Ulmer.

Mark: Ich spiele schon seit gut 21 Jahren 
für den SVS und wie es dazu kam weiß 
ich gar nicht mehr genau. Aber ich den-
ke, dass meine Eltern einen Verein in der 
Umgebung gesucht haben, der für mich 
als Kind auch zu Fuß oder mit dem Rad 
erreichbar war. Da meinen Eltern die an-
deren Vereine nicht zugesagt hatten, ist es 
der SVS geworden.

SVS: Was war euer persönliches 
SVS-Highlight?

Flo: Schwierig zu sagen, da es mittler-
weile eine Reihe davon gibt, aber das 
erste Tor im ersten Spiel bei der Aktiven 

als A-Jugendspieler war schon etwas be-
sonderes. 

Mark: Das Spiel und der Sieg im Bezirk-
spokalfinale 2014.

SVS: Wie kam es dazu, dass ihr Jugend-
trainer geworden seid?

Flo: Es wurden neue Trainer für die dama-
lige D2 gesucht und da mein ehemaliger 
Coach Torsten Giermann die D1 trainierte, 
musste ich nicht lange überlegen.

Mark: Naja, eigentlich durch Flo. Da er den 
Posten von Thorsten als Head Coach über-
nahm und daraufhin einen “Hiwi” gesucht 
hatte, der ihn unterstützt. 

SVS: Doppelbelastung als Trainer und 
Spieler: Frust oder Lust?

Flo: Mal so mal so, aber es ist eine über-
aus positive Erfahrung und macht unheim-
lich Bock.

Mark: Es ist echt cool den Jungs als Trainer 
etwas beizubringen und mit ihnen unter der 
Woche im Training zu arbeiten. Anderer-

seits kann es sonntags schon mal stressig 
werden, in Hinblick auf Spielende B-Jugend 
und Treffpunkt zum eigenen Spiel. Aber all-
gemein definitiv mehr Lust als Frust.

SVS: Was ist euch als Jugendtrainer be-
sonders wichtig? Gibt es Schwerpunkte 
bei der Ausgestaltung eures Trainings? 

Flo: Die Jungs sind nun in einem Alter, in 
dem sie an die aktiven Mannschaften her-
angeführt werden, das heißt wir wollen sie 
taktisch und bereits ein wenig mental – auf 
und neben dem Platz - dafür vorbereiten.

Mark: Also mir ist besonders wichtig, dass 
die Jungs Spaß am Fußball und am Trai-
ning haben. Wir versuchen eine gute Mi-
schung vom Trainingsablauf zu finden, da 
wir die Jungs zu rundum guten Kickern 
heranziehen wollen. Dennoch liegen ein 
paar Schwerpunkte im Training auf der 
Kommunikation untereinander (da nicht 
viel gesprochen wird auf dem Feld), dem 
taktischen Verhalten und der Ausdauer.

SVS: Habt ihr in der Kabine einen Spitzna-
men? Wenn ja, wie kam dieser zustande?

Flo: Flo und von manchen Schlibbes ist 
Standard. Früher hielt sich Pimp – ich glau-
be die Garde um Dome Schleuhsner und 
Michi Hahn hat ihn mir aufgrund meiner far-
benfrohen und ausgefallenen Kleidungs-
wahl im Training gegeben (Leider, leider 
müssen wir nun im langweiligen, einheitli-
chen Schwarz trainieren). 

Mark: Puhh, mir ist kein Spitzname be-
kannt. Entweder werde ich bei meinem 
Vornamen oder halt bei meinem Nachna-
men genannt.

Die Anpfiff-Redaktion bedankt sich bei 
Euch für das Interview – wir freuen uns auf 
ein baldiges Wiedersehen, auf und neben 
dem Sportplatz!

© Autor: Marc Jungwirth

DOPPEL(S)PASS
Florian Schlipf Mark Stößer

AKTIVER SPIELER & JUGENDTRAINER
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MURAT DÜVEN UND DER SV STEINBACH

AM BALL!
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WIR BLEIBEN
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DIE ELFWERKEN - DORFKLUB 
FUSSBALLSCHULE TRAINIERT RE-
GELMÄSSIG AUF DEM STEINBA-
CHER SPORTGELÄNDE. 

Dazu ist unser Torjäger Mika Abraham bei 
elfwerken als Trainer aktiv. Durch ihr spezi-
elles Konzept steht sie nicht in Konkurrenz 
zu der Jugendarbeit beim SVS - was es 
genau mit der elfwerken - Dorfklub Fußball-
schule auf sich hat - erfahrt ihr im folgenden 
Artikel. elfwerken wurde 2008 von Markus 

Lang als reine Fußballschule gegründet. 
Der Name “elfwerken” setzt sich aus zwei 
Begriffen zusammen. Einmal aus der Zahl 
Elf - für die Anzahl der Spieler einer Mann-
schaft - zum anderen aus dem Begriff Wer-
ken. Mit Werken soll die Verbindung zum 
soliden Handwerk hergestellt werden - man 
bearbeitet bzw. trainiert etwas.

Die Fußballschule hat sich als Ziel gesetzt 
sehr jungen Spielern die Grundausbildung 
zu ermöglichen. Die ersten Schritte im 

Sport bzw. im Fußballbereich zu begleiten. 
elfwerken sieht sich dabei nicht als Kon-
kurrenz zu seinen Partnervereinen und 
Kooperationspartnern, sondern sie möchte 
ergänzend zum Vereinstraining, die Spieler 
individuell in Sachen Beidbeinigkeit, tech-
nischer Bereich und Koordination fördern. 
Dazu sollen die Spieler dabei unterstützt 
werden Selbstbewusstsein aufzubauen. 
Bei der elfwerken - Dorfklub Fußballschu-
le geht es nicht um Punkte oder Meister-
schaften. In der Fußballschule geht es am 
Ende der Woche nicht darum einen Kader 
nominieren zu müssen oder eine Stamm-
formation zu bilden, sondern es steht die 
Entwicklung der Kinder und der Spaß im 
Vordergrund. Das Training der Fußball-
schule findet ganzjährig, mit Ausnahme 
der Schulferien, statt. Dafür bietet die Fuß-
ballschule in den Schulferien ganztägige 
Feriencamps an.

Die Fußballschule wächst

Zu Beginn hatte die Fußballschule fünf 
Standorte an denen an unterschiedlichen 
Tagen nachmittags Fördertraining für die 

Kinder im Alter von 5 bis ca. 13 Jahren an-
geboten wurde. Zwischenzeitlich hat die 
elfwerken - Dorfklub Fußballschule zehn 
Standorte und ist mittlerweile keine reine 
Fußballschule mehr. Es existiert eine spe-
zifische Torspielergruppe und die Ballschu-
le, bei welcher Kinder bereits ab 3 Jahren 
sportlich aktiv werden. Hierbei wird nicht 
Fußballspezifisch trainiert, sondern es wer-
den koordinative Fähigkeiten wie Fangen, 
Hüpfen, Werfen oder Prellen durch unter-
schiedliche Sportarten gezielt geschult. 
Zusätzlich besteht eine Kooperation mit ei-
ner Krankenkasse, mit welcher gemeinsam 
in Grundschulen von Klasse 1 bis 4 ein Ge-
sundheitsprogramm durchgeführt wird.

Mika Abraham – ein Mann  
mit vielen Facetten

Mika ist nicht nur als SVS-Torjäger be-
kannt, sondern auch als Jahresfeier-Mode-
rator, Postbote, Stadionsprecher und eben 
auch als Trainer der elfwerken - Dorfklub 
Fußballschule.

Seit Sommer 2018 ist Mika teil der 
SVS-Familie. Unser ehemaliger Trainer 
Hakan Keskin und der damalige Sportvor-
stand Michael Selig hatten Mika damals 
kontaktiert und konnten ihm durch gute 
Argumente zu einem Wechsel nach Stein-
bach überzeugen. Schon damals pflegte 
Mika Kontakte zu einigen Spielern im Ver-
ein und entschied sich letztendlich durch 
das große Befürworten seiner Freundin 
Emma für den SV Steinbach. An dieser 
Stelle: Vielen Dank Emma ;). “Besonders 
die Kameradschaft, das Miteinander, die 
Lebensfreude, die Sportanlage und die 
Vereinslegenden wie Walter Deess, Ge-
org Aulehla oder auch DJ Cheasy machen 
den SVS für mich einfach einzigartig” er-
zählte uns Mika im Gespräch.

Drei Halbzeiten

Für Mika besteht ein Fußballspiel aus drei 
Halbzeiten. Die dritte “Halbzeit” macht ihm 
am meistens Spaß, wenn die ersten beiden 
erfolgreich bestritten wurden. Er ist generell 
sehr sportbegeistert. Neben der sportlichen 
Aktivität beim SVS spielt er regelmäßig 
Tennis, Squash, Badminton, fährt Ski und 
Snowboard. “Corona bedingt greife ich zur 
Zeit auch öfters zu Dartpfeilen”, so Mika.

© Autor: Marc Jungwirth

Mika kannte Markus Lang durch seine Zeit 
bei der TSG Backnang. Als Markus Lang 
kurzfristig Hilfe benötigte, war Mika zur 
Stelle und sprang als Ersatz ein. 

Die Arbeit mit den Kindern machte ihm sehr 
großen Spaß. Seine Trainingszeiten wurden 
daraufhin immer regelmäßiger. Heute ist er 
aktiv als Trainer bei elfwerken tätig. Einige 
haben vielleicht schon seine Fußball-Tipps 
in den sozialen Medien gesehen.

ELFWERKEN:
MEHR ALS NUR
FUSSBALL

QR-CODE SCANNEN
TRAININGSVIDEOS
ANSCHAUEN

MIKA´S VERBINDUNG 
ZU ELFWERKEN
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Individuell auf Maß aus eigener 
Fertigung. Dank modernster 
Technik zu attraktiven Preisen.
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VIELE KENNEN ES. ZU HOMEOF-
FICE ZEITEN SITZEN WIR VIEL 
VOR DEM BILDSCHIRM UND BE-
WEGEN UNS KAUM. 

Der Schrittzähler zeigt gähnende Leere 
und Rücken und Nacken fangen an zu zwi-
cken und schmerzen. Doch was können 
wir für unsere Schulter- und Nackenge-
sundheit direkt am Schreibtisch tun?

Unsere SVS Fachfrau in Sachen Rü-
ckengymnastik und Rückenfit, Brigitte Wür-
fel, Sport- und Rückenschullehrerin, hat für 
uns leichte Übungen für Zuhause mitge-
bracht damit Nacken und Rücken mit den 
richtigen Bewegungen auch im Homeoffice 
geschmeidig und entspannt bleiben.  Am 
besten ihr startet gleich damit und arbei-
tet an eurer Rückengesundheit. Das 6x15 
Programm dauert nicht einmal 3 Minuten 
und kann ganz einfach in die tägliche Rou-
tine integriert werden. Probiert es aus!

© Autorin: Kim Deess

Wir winkeln beide Arme 90 Grad an, hierbei zeigen die 
Hände zur Decke. Wir ziehen die Schulterblätter zur Wir-
belsäule nach hinten und wiederholen die Übung 15 mal.

Wir legen beide Hände auf die Oberschenkel und Krei-
sen unsere Schultern rückwärts. Wir wiederholen diese 
Übung insgesamt 15 mal.

Wir strecken unseren Hinterkopf zur Decke und werden 
lang im Nacken. Wir schieben das Kinn Richtung Brust-
korb und beide Arme sowie Schultern nach unten. Hier-
bei zeigen die Handflächen zum Boden. 15 s halten.

Wir strecken unseren Rumpf und die Arme zur Decke und 
werden ganz lange. Hierbei können wir den linken und rech-
ten Arm abwechselnd länger werden lassen. 15 s halten.

Wir sitzen im aufrechten Sitz und ziehen den Bauchna-
bel nach innen. Hierbei spannen wir den Bauch fest an. 
Parallel drücken wir beide Hände auf den Schreibtisch 
und halten die Übung 15 s. 3 Wiederholungen.

Wir falten unsere Hände, beugen den 
Rumpf und ziehen unsere Arme nach vorne.  
15 s halten.
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Bitte darauf achten, dass die Schultern dabei unten bleiben.

Alle Übungen werden langsam 
und mit ruhiger Atmung durchge-
führt. Bei Übungen mit Haltedauer 
wird entspannt bis 15 gezählt, bei 
Wiederholungsübungen 15 Wie-
derholungen. Wir begeben uns in 
die Ausgangsposition und sitzen 
im aufrechten Sitz.

RÜCKENFIT 
IM HOMEOFFICE
6 X 15 PROGRAMM

6 X 15 PROGRAMM 
MIT BRIGITTE WÜRFEL
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ONLINE FITNESSKURSE - DER 
AKTUELLE TREND. DER SVS 
MISCHT MIT UND IST AUCH IN AU-
SSERGEWÖHNLICHEN ZEITEN AM 
PULS DER ZEIT. 

So bieten die Kurstrainer des SV Stein-
bach Sophia Kugler und Frauke Heller seit 
November letzten Jahres einen Tabata 
Onlinekurs im Zoom Meeting an. Fit halten 
im Lockdown ist den Trainern besonders 
wichtig, daher haben sie ihren Kurs kurzer-
hand auf Online umgestellt. Online Taba-
ta findet jeden Freitag von 18.30 Uhr bis 
19.30 Uhr statt. Es loggen sich wöchentlich 
zwischen 8 bis 15 Teilnehmer ein. Der Teil-
nehmerkreis geht von 18 bis 65 Jahren. 

Intensive Einheiten mit  
hoher Belastung

Tabata ist eine Variante des Hochintensi-
täts-Intervalltrainings (HIIT). Es wechseln 
sich 20 Sekunden hohe Belastung gefolgt 
von 10 Sekunden Pause in acht Runden 
ab. Eine Einheit dauert somit vier Minuten. 
Die kurzen intensiven Einheiten trainieren 
das gesamte Herz-Kreislauf-System. Un-
sere SVS Trainer empfehlen, dass Anfän-
ger vorsichtig in dieses auf Profisportler 
ausgelegte Training einsteigen. Eine vor-
herige medizinische Leistungsdiagnostik 
oder Abklärung mit dem Arzt ist von Vorteil. 
Teilnehmer sollten sich gut fühlen und ein 
gewisses Grundlevel an Fitness mitbrin-
gen. Grundsätzlich kann jeder am Training 
teilnehmen und die Übungen an die eigene 
Belastungsgrenze anpassen. Das Tabata 
Motto lautet Online wie Offline „Auspowern 
und den Kopf frei bekommen“, was uns al-
len zurzeit besonders guttut. 

Wie könnt ihr euch eine Online  
Tabata Stunde vorstellen? Die Trainer be-
grüßen ihre Teilnehmer am Bildschirm und 
erteilen die Bildschirmfreigabe für die Mu-
sik. Das benötigte Equipment ist eine Mat-
te, ein Handtuch, etwas zu trinken sowie 
Gewichte oder alternativ Wasserflaschen. 
In der folgenden Stunde werden 8 Tabata 
Abfolgen inklusive Aufwärmung, Entspan-
nung und Dehnung trainiert. Typische Be-
lastungsübungen sind hierbei der Hampel-
mann, Kniebeugen, Liegestütze oder auch 
Sit-Ups. Das Feedback der Teilnehmer ist 
überaus positiv. Die Tabata Gruppe lässt 
sich den Spaß am Sport nicht nehmen und 
ist auch Zuhause mit viel Freude und Ein-
satz dabei. Natürlich freuen sich alle darauf 
bald wieder in der Dorfhalle zu trainieren. 
Bis dahin schwitzen sie zusammen Online. 

20 s Squats / 10 s Pause 
    -> 8 Wiederholungen (4 min)
 

20 s Burpees / 10 s Pause 
    -> 8 Wiederholungen (4 min)

TABATA 
ONLINE – 
AM PULS 
DER ZEIT

Habt ihr Lust mitzumachen? Werdet SVS 
Mitglied und kontaktiert im Anschluss dar-
an Frauke Heller oder Heide Lautenschlä-
ger. Die Einladung zum Online Tabata mit 
Link wird dann per Mail oder What‘s App 
geteilt und schon kann es losgehen. SV 
Steinbach - gemeinsam, auch in besonde-
ren Zeiten, aktiv, erleben.

© Autorin: Kim Deess

BEISPIELHAFTE 
TABATA ABFOLGE:

1 min Pause & Erklärung der nächsten Übung

1 min Pause & Erklärung der nächsten Übung

6 weitere Übungen folgen...

SEIT JANUAR LEITET FRANZISKA 
ULLRICH ALS NEUE ZUMBA® TRAI-
NERIN DEN WOHL BELIEBTESTEN 
FITNESSKURS IN STEINBACH. 
SIE ÜBERNIMMT DEN KURS VON 
NADINE AULEHLA. 

Mit Franziska (Franzi) Ullrich haben wir nicht 
nur ein Steinbacher-Eigengewächs, die seit 
ihren frühen Lebensjahren SV Steinbach 
Mitglied ist, für die Leitung eines unserer Fit-
nesskurse gewonnen, sondern sie ist auch 
professionell ausgebildete Tanzlehrerin.

Franzi tanzte seit sie denken kann. Ange-
fangen beim Kinderturnen mit Silvia (Silli) 
Maier-Deeß und Ute Röhrle in der Dorf-
halle, tanzte sie später in ihrer Jugend Hip-
Hop und Rock ‘n’ Roll. In ihrer Ausbildung 
erlernte sie bis zu zehn unterschiedliche 
Tänze in Standard- und Latein. Zusätzlich 

hat sie eine Ausbildung als Kindertanzlehre-
rin und im sog. ‘West Coast Swing’, welcher 
an der Westküste der Vereinigten Staaten 
entstanden ist und als Tanz des Bundes-
staates Kalifornien gilt. Seit 2019 macht 
Franzi ihre zweite Ausbildung zur Sport- & 
Fitnesskauffrau mit Weiterbildung zur Re-
hasporttrainerin in Unterweissach und bleibt 
dadurch dem Bereich Sport, Tanz & Fitness 
weiterhin auch beruflich treu. Außerdem gibt 
Franzi mit der Ausbildung zum sog. Zum-
ba® Instructor seither im zweiwöchentlichen 
Rhythmus Zumba® Kurse. 

Zumba® bringt den Körper in Schwung

Zumba® lässt einen für eine Stunde alles 
vergessen und man kann in dieser Zeit 
einfach nur abschalten. Beim Zumba® wird 
alles geboten, was ein sport-tänzer Herz 
höher schlagen lässt. Die Bewegung bringt 

das Herz- Kreislaufsystem in Schwung und 
verbessert dadurch die Durchblutung des 
Körpers. Man verbessert seine Kondition 
und die motorische Koordination. Zusätz-
lich kräftigt man seine Muskeln ohne es 
während der Stunde groß zu merken, denn 
auch die anstrengenden Phasen gehen im 
Flow des Tanzes in fließende Bewegungen 
über. In der heutigen Zeit, in der einige von 
uns zusätzliche Homeoffice-Zeiten erleben 
und dadurch Gefahr laufen den Alltag mit 
noch weniger Bewegung zu meistern, ist 
Zumba® eine super Möglichkeit gegen die 
Bewegungsflaute anzusteuern. Anders als 
bei vielen Ballsportarten erlebt der Körper 
beim Zumba® weniger ruckartige Bewe-
gungen, was das Verletzungsrisiko senkt.
Wir sehnen uns danach wieder unter Men-
schen zu kommen, Freunde zu treffen, ein 
bisschen in Partystimmung zu sein und 
möchten einfach Spaß haben. Zumba® ist 
etwas für jeden, egal ob jung, alt, Anfänger 
oder Fortgeschrittener. Jeder kann mitma-
chen und das ganz ohne Vorerfahrung!

Ihr seht schon, mit Franzi Ullrich haben 
wir eine wahrhafte Sport-Power-Frau 
mit professioneller Ausbildung für den 
Zumba® Kurs gewonnen. ‘Ich freue mich 
riesig darauf den Zumba Kurs nach dem 
Lockdown wieder zu starten und zusam-
men mit euch allen wieder Spaß zu ha-
ben’, erzählt uns Franzi im Gespräch. 

© Autor: Sebastian Heller

NEUE 
TRAINERIN 
FRANZISKA 
ULLRICH

Eine Tanzrichtung in der Franzi Ullrich noch 
ausgebildet ist haben wir euch bis jetzt noch 
nicht verraten - ‘Jumping’.

Nur was das genau bedeutet und wie der 
Tanz aussieht müsst ihr die neue Zumba® 
Trainerin schon selbst fragen. Ihr wisst ja nun 
wo sie zu finden ist.

EIN LETZTER SIDE FACT
NOCH ZUM ABSCHLUSS:

Fr
an

zi
sk

a 
U

llr
ic

h

„ICH FREUE MICH AUF
DIE NEUE AUFGABE 

BEIM SV STEINBACH.“
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WAS WÄRE FÜR DEN FAN EIN 
HEIMSPIEL DER FUSSBALLER 
OHNE EINE ROTE WURST, EIN 
SCHORLE ODER EIN BIER? 

Ja klar – da wäre der Sonntagnachmittag 
nicht mal die Hälfte wert. Bei Spielen auf 
dem Kunstrasenplatz sind Grillstation und 
Ausschank nicht weit von den Zuschauern 
entfernt. Da kann man sich zwischen zwei 
schnellen Angriffen unserer Mannschaft 
schon mal mit Nachschub versorgen. 

Unzufrieden sind die Fans und das Bewir-
tungsteam seit jeher mit der Situation bei 
Spielen auf dem Rasenplatz. Das ehren-
amtlich tätige Personal ist im Vereinsheim 

DER KURZE WEG ZUR 

ROTEN
WURST

weit weg vom Geschehen. Die Arbeit macht 
keinen großen Spaß, weil während des 
Spiels nur vereinzelt Kundschaft auftaucht. 
In der Halbzeitpause ist der Andrang dann 
so groß, dass das Bewirtungsteam nicht 
mehr weiß, wo es anfangen soll. Unsere 
Fans sind nicht zufrieden, weil man nicht 
meilenweit für die Rote Wurst laufen möch-
te, sondern beim Fußball dabei sein will.

Deshalb ist geplant in diesem Frühjahr ei-
nen Teil der Gerätehütte beim Rasenplatz 
umzubauen. Zunächst wird ein Wasseran-
schluss hergestellt, dann eine Küchenzeile 
eingebaut und eine Bewirtungszone errich-
tet. Wir freuen uns darauf, unsere Gäste 
künftig noch besser versorgen zu können.

© Autor: Bernhard Heller

Im Moment wird die Gerätehütte beim Rasen-
platz, wie der Name bereits vermuten lässt, 
für die Lagerung von diversen Geräten und 
Materialien genutzt. 

Die Hütte am Rasenplatz hat sehr viel Potenzial und eignet 
sich optimal für eine gute Bewirtung am oberen Sportplatz.

Nach 14 Jahren sind die Wände  
teilweise stark renovierungsbedürftig.

intensiven Nutzung der Jugend- und Akti-
ven-Fußballmannschaften beim Training 
und während der Spiele auch von diversen 
Schul- und Sportgruppen genutzt.

Ein neuer Anstrich ist daher dringend 
notwendig. Die gesamten Bänke und 
Hakenleisten müssen hierfür demontiert 

werden. Teilweise müssen vor den Maler-
arbeiten Ausbesserungsarbeiten am Putz 
durchgeführt werden. 

Verantwortlich für die Organisation und 
Umsetzung zeichnen sich Dr. Volker 
Schwarze, Volker Fritz und Paulo Oliveira. 
Die Umkleidekabinen sollen weiß gestri-
chen werden, ein schwarzer Balken mittig 
der Wände und das Vereinswappen an ei-
ner Wand sollen die Vereinsfarben und den 
SV Steinbach widerspiegeln. Über den Ha-
kenleisten wäre eine Ablage für die Sport-
taschen sehr vorteilhaft.

Mündliche Zusage erhalten

Erste Gespräche mit der Stadt Backnang 
bzw. mit Herrn Brischke vom Kultur- und 
Sportamt, welcher für die Sporthallen in 
Backnang verantwortlich ist, wurden ge-
führt. Bei einem Gespräch mit unserem 1. 
Vorstand Dr. Volker Schwarze gab es eine 
mündliche Zusage über die Malerarbeiten. 
“Der Baubetriebshof hat wohl schon einen 
entsprechenden Auftrag”, so Dr. Volker 
Schwarze. Anstelle des Vereinswappens 
könnte sich Herr Brischke eventuell das 
Steinbacher Wappen vorstellen. Dies soll 
allerdings erst abgeklärt werden.

Was und wie viel letztendlich genau umge-
setzt werden kann und wo der SV Stein-
bach möglicherweise selbst etwas leisten 
kann, bleibt abzuwarten.

© Autor: Matthias Gronbach

Volker Fritz

„ES IST WIRKLICH AN
DER ZEIT. WIR WÜRDEN
AUCH SELBST HAND
ANLEGEN.“

ZEIT FÜR EINEN 
NEUEN ANSTRICH 
DIE UMKLEIDEKABINEN

IM JULI 2007 WURDEN DIE 
DUSCH- UND UMKLEIDEKABINEN 
IN DER DORFHALLE IN STEIN-
BACH KOMPLETT SANIERT. 

Ob es nach dieser Zeit zumindest einen 
neuen Anstrich gab, ist unbekannt. Die 
drei Umkleidekabinen werden neben der 
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DER SV STEINBACH HAT FAST 800 
MITGLIEDER. DIE VERWALTUNG 
DER FÜR DEN VEREIN RELEVAN-
TEN DATEN IST AUFGABE VON 
MARLENE SCHITTENHELM, DIE DA-
FÜR DEN VEREINSEIGENEN PC IN 
DER GESCHÄFTSSTELLE NUTZT. 

Wer ist Mitglied? Wann ist das Mitglied ein-
getreten? Wann wurde welche Ehrung vor-
genommen? Einzel- oder Familienbeitrag? 
Von welchem Konto wird der Beitrag einge-
zogen? Nicht nur das Beitragsvolumen von 
über 30.000 Euro unterstreicht die Wich-
tigkeit dieser Tätigkeit. Es ist eine absolute 
Notwendigkeit, dass alles reibungslos funkti-
oniert und die Daten jederzeit verfügbar sind.

Derzeit ist dafür die Vereinsverwaltungs-
software „Winner“ im Einsatz. Diese ist aber 
in die Jahre gekommen. Unsere Version 
läuft nicht unter Windows 10. Wir müssen 
uns mit einem technischen Trick behelfen, 
um das Programm aufrufen zu können. Die 
Nachrüstung von „Winner“ und die laufen-
den Kosten wären relativ teuer. 

Neu: DFBnet Verein

Deshalb haben wir uns zum Kauf einer Li-
zenz von „DFBnet Verein“ entschieden. Das 
Programm ist Teil von DFBnet, das mittler-
weile alle Fußballvereine für die Abwicklung 
des Spielbetriebs im Einsatz haben. Von 
der Beantragung einer Spielberechtigung 
bis zum Spielberichtsbogen und der Ergeb-
nismeldung wird alles Online erfasst. Was 
lag also näher, als die Software auch für die 
Mitgliederverwaltung vorzusehen. 

DIE NEUE 
MITGLIEDER-
VERWALTUNG

Wir sind allerdings erst in der Vorberei-
tungsphase und es wartet noch eine Men-
ge Arbeit auf uns. Um die vorhanden Daten 
1 : 1 übertragen zu können, müssen wir 
das Programm erst noch auf unsere Be-
dürfnisse anpassen. Daher sind wir glück-
lich, dass uns Ralf Schäfer, der beruflich 
mit Datenbanken zu tun hat, bei dieser 
heiklen Aufgabe unterstützen wird.

Auf das neue System dürfen sich die Betei-
ligten freuen. Weil die Daten in einer vom 
DFB verwalteten Cloud gespeichert wer-
den, sind sie nicht nur besonders sicher 
aufgehoben, sondern können jederzeit mit 
einer entsprechenden Berechtigung von 
jedem PC an jedem beliebigen Ort online 
abgerufen und bearbeitet werden. 

© Autor: Bernhard Heller

+   hohe Betriebs-/Datensicherheit

+   automatische Updates

+   kostenfreier Support

+   beliebig viele Benutzer

+   keine Installation notwendig

+   Import-Schnittstelle zur 
       Altdatenübernahme

portal.dfbnet.org
Mehr Informationen unter

IN DER CLOUD

Marlene Schittenhelm

Vorteile von DFBnet Verein

DFBnet Verein

„ICH FREUE MICH AUF
DAS NEUE TOOL 

UND BIN GESPANNT
AUF DAS SYSTEM.“

DER FÖRDERVEREIN
FSV MIT NEUEM

MODERNEM LOGO

SVS & FSV

DIE GESCHWISTER ENTWICKELN 
SICH WEITER - SV STEINBACH UND 
SEIN FÖRDERVEREIN MIT NEUER 
STRUKTUR - MATTHIAS GRONBACH 
KANDIDIERT FÜR DEN VORSITZ 
DES FÖRDERVEREINS.

Auch im zweiten Jahr der Corona-Pande-
mie ist es derzeit noch nicht möglich grö-
ßere Vereinsversammlungen als Präsenz-
veranstaltung durchzuführen. So mussten 
im Jahr 2020 zwei Termine für die Mitglie-
derversammlung des SV Steinbach abge-
sagt werden. Bei Redaktionsschluss die-

ser Zeitung war noch kein neuer Termin 
bekannt. Wie bereits im Anpfiff 12/2020 
berichtet, üben mehrere Personen ihr Amt 
kommissarisch aus.

Dennoch steht das Rad nicht still

Matthias Gronbach soll neuer Vorsitzen-
der des FSV Fördersportverein Back-
nang-Steinbach e.V. (Förderverein des 
SV Steinbach) werden. Mit ihm haben wir 
einen exzellenten Fachmann für die Öf-
fentlichkeitsarbeit gewonnen, der auch die 
kaufmännische Seite im Blick hat. In dieser 

Funktion löst er Steffen Schlichenmaier ab, 
der nicht mehr kandidiert. Wir bedanken 
uns für die Ausübung des Amtes.

Der SV Steinbach hat an den Förderverein 
Teile seines wirtschaftlichen Geschäftsbe-
triebs verpachtet. Beispielsweise erfolgt 
die Bewirtschaftung des Vereinsheims un-
ter der Leitung der zweiten Vorsitzenden 
Bärbel Ulmer durch den FSV. Die Wer-
beflächen sind ebenfalls an den FSV ver-
pachtet. Der Förderverein ist Herausgeber 
der Vereinszeitung Anpfiff. 

Matthias Gronbach ist schon einige Zeit 
für den Förderverein und den SV Stein-
bach tätig. Im Jubiläumsjahr 2020 hat er 
federführend unsere neue Homepage ge-
staltet und eingerichtet. Die Konzeption 
des neu gestalteten Anpfiff sowie die Um-
setzung bis zum Druck der Vereinszeitung 
geht auf seine Initiative zurück. 

Öffentlichkeitsarbeit künftig stärker 
Aufgabe des FSV

Die Änderung in der Vorstandschaft des 
FSV ist eine gute Gelegenheit auch die 
Strukturen der beiden Vereine noch bes-
ser aufeinander abzustimmen. Um dop-
pelte Zuständigkeiten zu vermeiden ist 
beabsichtigt, künftig auch Teile der Öffent-
lichkeitsarbeit im FSV anzusiedeln und 
dem neuen Vorsitzenden Matthias Gron-
bach zuzuordnen.

© Autor: Bernhard Heller

WIR ENTWICKELN   
UNS WEITER
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EINE ERFOLGSSTORY

„NATÜRLICH WÄRE ES AUCH KLASSE, 
WENN DER VEREIN EIN ODER ZWEI LIGEN
HÖHER SPIELEN WÜRDE, ABER ICH 
GLAUBE DER SVS WÄRE DANN NICHT 
MEHR DAS, WAS ER IST UND ICH FÜR 
MEINEN TEIL MAG DEN SV STEINBACH
SO WIE ER IST ODER GENAU DESHALB 
WEIL ER IST, WAS ER IST.“
-EUGEN MARQUARDT-

TEIL I I

IM 1. TEIL HABEN WIR DIE IDEE UND 
DIE MOTIVATION, DIE ZUR ENT-
STEHUNG DES  GEFÜHRT 
HABEN, ERGRÜNDET. ERFAHRE IM 
2.TEIL WIE ES WEITERGEHT.

Der  entstand aus dem Fußball 
heraus, doch auch im Handball wird er er-
folgreich eingesetzt. Der Handball-Markt 
ist für MGT-Sports GmbH fast genauso 
wichtig, wie der Fußball, wenn man sich 
Stückzahlen und Umsatz hier anschaut. 
Auch wenn der  noch immer das 
Kernprodukt darstellt, gibt es mittlerweile 
weitere Produkte, wie etwa die mit  Claudio 
Filippi, Torwarttrainer von Juventus Turin, 
gemeinsam entwickelte ‚Filippi Serie‘. Da-

runter zum Beispiel eine Art Schild, das ein 
effektives Torwarttraining ermöglicht. Oder 
das ‚ROXs Pro‘- System mit der Strobobril-
le, die spezifisch die motorischen und ko-
gnitiven Fähigkeiten der Athleten anspre-
chen und verbessern sollen.

MGT-Sports ist heute weltweit im Aus-
tausch mit den Kunden und Partnern und 
bei internationalen Veranstaltungen und 
Seminaren für Mannschaftssport und Tor-
warttraining vertreten, um die Produkte für 
die Partner erlebbar zu machen und neue 
Trainingsmethoden kennenzulernen. Auch 
wenn  als Marke in der Sportwelt 
an Bekanntheit gewonnen hat, will sich das 
Unternehmen auch weiterhin als Sport-

gerätemanufaktur auf weitgehend selbst 
entwickelte, neue Trainingsgeräte, “State 
of The Art“ konzentrieren. Darüber hinaus 
könnte das Kernprodukt in den kommen-
den Jahren für eine Überraschung sor-
gen, denn es wird ein fahrbarer  
erprobt, um den  beweglich auf 
dem Spielfeld einsetzen zu können. Wir 
dürfen also gespannt sein, was wir von der 
MGT-Sports GmbH noch alles an spannen-
den Neuigkeiten erfahren werden.

Wir sind stolz auf unsere langjährige Part-
nerschaft mit Eugen Marquardt und der 
MGT-Sports GmbH, und auch darauf, dass 
der  aus Steinbach sogar mit der 
DFB-Elf 2014 in Brasilien mit dabei war, als 
Deutschland den WM-Titel holte.

Wir wünschen Eugen Marquardt und  
 viel Erfolg im Jahr 2021 und viel 

Durchhaltevermögen, damit sie sich von 
der Coronakrise nicht unterkriegen lassen 
werden. Wir freuen uns, wenn wir dich, lie-
ber Eugen, nach dem Lockdown und der 
spielfreien Zeit auf dem SVS Sportplatz 
wieder mal sehen – mit und auch ohne  

 unter dem Arm.
© Autor: Sebastian Heller

WENN MAN DIE FAHRSCHULEN IN 
BACKNANG UND UMGEBUNG AUF-
ZÄHLT KOMMT MAN AN DER WOHL 
BELIEBTESTEN FAHRSCHULE KAUM 
VORBEI. - FAHRSCHULE RUPP. 

Wer der Fahrschule oder dem Fahrleh-
rer Andreas „Andy“ Rupp in den Sozialen 
Netzwerken auf Facebook oder Instagram 
folgt, kennt die Bilder mit den freudestrah-
lenden Gesichtern der Fahrschüler nach 
bestandener Fahrprüfung, wie sie stolz ih-
ren frisch erworbenen Führerschein in die 
Kamera halten.

Trotz des Erfolges und der wachsenden 
Beliebtheit in den vergangenen Jahren 
ist Andy Rupp nicht müde weiter in die 
Zukunft zu investieren. Seit Februar tritt 
die Fahrschule als „Academy Fahrschule 
Rupp“ ins Erscheinungsbild. „Die Part-
nerschaft mit der Academy erleichtert uns 
vor allem bei sämtlichen bürokratischen 
Prozessen die Arbeit. So können wir uns 
besser auf die Arbeit mit den Fahrschü-
lern fokussieren und die Menschen noch 
direkter in der digitalen Welt ansprechen. 
Außerdem haben wir nun die Möglichkeit, 
wichtige  Themen wie alternative Antriebe, 
E-Learning oder die neuen Grundfahrauf-
gaben aktiv voranzutreiben. Am Puls der 
Zeit zu sein ist für uns sehr wichtig“, be-
kräftigt Andy Rupp. Umgekehrt profitiert 
die Academy von dem guten Ruf der Fahr-
schule Rupp in Backnang und Umgebung.

Ein weiterer Impuls für Veränderung, den 
alle Fahrschulen betrifft, ist die ab 01. April 
2021 eintretende neue Automatikregelung. 

Fahrschüler können dann den Großteil 
der Fahrausbildung sowie die praktische 
Fahrprüfung auf einem Automatikfahrzeug 
absolvieren, erhalten den Führerschein je-
doch ohne jegliche Beschränkung. Grund-
voraussetzung hierfür ist, dass mindestens 
zehn Fahrstunden auf einem Schaltwagen 
durchgeführt werden und der Fahrschüler 
im Rahmen eines fahrschulinternen Tests 
mit seinem Fahrlehrer  nachweist, dass er 
auch auf einem Schaltwagen fahren kann.

Den SV Steinbach zu unterstützen ist für 
Andy Rupp eine Herzenssache. Selbst hat 
er alle Jugendmannschaften beim SVS 
durchgespielt und durchlebt und auch eine 
kurze Zeit in der aktiven Mannschaft ge-
kickt. Einige Jahre später war er als Trainer 

der G, F und E - Jugendmannschaften ak-
tiv als seine beiden Söhne in diesem Alter 
waren. „Durch meine Zeit als Fußballer und 
Trainer habe ich eine enge Verbindung zum 
SV Steinbach. Ich unterstütze den Verein 
um etwas zurückzugeben, damit auch in 
Zukunft Kinder und Jugendliche ihre fuß-
ballerischen Fähigkeiten ausbilden können 
und die Möglichkeit haben ihren Charakter 
durch die Erlebnisse im Teamsport und in 
der Gemeinschaft zu entwickeln.“

© Autor: Sebastian Heller

Andreas „Andy“ Rupp

„ES IST EINFACH
WICHTIG AM BALL ZU
BLEIBEN.“

FAHRSCHULE RUPP
STARTET DURCH



Hausgemacht – für Sie
Auberge

Hausgemacht – für Sie
Auberge

AUBERGE

S
U

P
P

E N  &  S O

S
S

E
N Hausgemacht – für Sie

Auberge

AUBERGE

S
U

P
P

E N & S O

S
S

E
N

Auberge du Linde  LinDenplatz 2  71522 Backnang  07191 - 61 771  auberge-du-linde@gmx.de

*erhältlich in 
zahlreichen Supermärkten
in der Region

3332

Anpfiff - Mitglieder stellen sich vor Mitglieder stellen sich vor - Anpfiff

TALHA ÜNAL IST AM 16.02.1989 IN 
BACKNANG GEBOREN. ER ABSOL-
VIERTE EINE AUSBILDUNG ALS 
HÖRAKUSTIKER, ERLANGTE 2017 
DEN MEISTERTITEL UND LEITETE 
DIVERSE FACHGESCHÄFTE IN HEP-
PENHEIM, KÜNZELSAU, BAYREUTH 
UND SEIT 2020 IN BACKNANG. 

Schon in seiner Jugend entdeckte er sei-
ne Leidenschaft für Fußball. Begonnen hat 
seine fußballerische Karriere bei der FC 
Viktoria Backnang, später spielte er dann 
für die TSG Backnang. Seine aktive Zeit 
begann er für drei Jahre beim Großen Al-
exander in Backnang. 2011 wechselte er 
dann zum SV Steinbach, wo er während 
der aktiven Zeit auch ein Jahr die B-Ju-
gend trainierte. Heute, seit 2 Jahren ist er 
zusammen mit Daniel Kost Spielertrainer 
der zweiten aktiven Mannschaft. Talha ge-
wann mit dem SV Steinbach von der Torjä-
gerkanone bis zum Aufstieg in die Bezirks-
liga diverse Titel. 

Fußballklub mit Herz

Im Gespräch erzählt uns Talha “Stein-
bach ist wie meine zweite Familie. Ein 
Fußballklub mit Herz. Ich liebe die Men-
schen hier. Angefangen bei (Oma) Bärbel 
bis hin zu Sigges, der mir vor jedem Spiel 
einen Glückscent schenkt. Ich könnte je-
den einzelnen aufzählen.” Ehrliche Worte 
von Talha, der auch für den SV Steinbach 

TALHA ÜNAL

MICHAEL 
KOMOROWSKY

TORJÄGER MIT LEIDENSCHAFT

„ICH HELFE GERNE DORT
WO MAN MICH BRAUCHT.“

so wichtig ist und immer einen Platz im 
Verein hat, bei vielen Mitgliedern, Zu-
schauern und Mitspielern sicher auch ei-
nen Platz im Herzen.

Die wahre große Liebe

Bereits mit 16 Jahren besuchte Talha zahl-
reiche europäische Auswärtsspiele, wie 
er sagte: “meiner großen Liebe” FENER-
BAHCE Istanbul. Ob Amsterdam, Brüssel, 
Mailand oder Sevilla, kein Weg war zu weit. 
Selbstverständlich besitzt Talha eine Dau-
erkarte, ist stolzes Ehrenmitglied und fliegt 

jährlich 5-6-mal nach Istanbul, um seine 
Mannschaft vor Ort anzufeuern. Auch eini-
ge SVS Mitspieler waren mit Talha bereits 
in Istanbul bei einem Derby von FENER-
BAHCE. “Natürlich jedes Mal mit einem 
Sieg”, erzählte er mit einem zwinkern.

Für den SV Steinbach spielt Talha so-
wohl auf, aber auch neben dem Platz eine 
wichtige und bedeutende Rolle. Wir hof-
fen, dass wir noch viele Jahre gemeinsam 
mit dir sportliche Erfolge erzielen können 
und sagen Danke für deine Treue dem 
Verein gegenüber. 

© Autor: Matthias Gronbach

MIT HERZ, VERSTAND 
UND GLÜCKSCENT . . .

Talha bei der Übergabe der Torjägerkanone mit 
dem damaligen VFB Präsident und SVS Sym-
pathisant Wolfgang Dietrich (links) und unserem 
Ex-Sportvorstand Michael Selig (rechts).

MICHAEL KOMOROWSKY, AUCH 
BEKANNT UNTER DEM SPITZNA-
ME “KOMO” IST 1983 IN BACK-
NANG GEBOREN. 

Komo absolvierte eine Ausbildung als 
Landschaftsgärtner bei der Firma “Jürgen 
Wragge” in Backnang-Waldrems. Hier ist 
er nach seiner Ausbildung 13 Jahre tätig, 
erst als Geselle, später sogar als Baulei-
ter. Nach dieser Zeit arbeitete er 2 Jahre 
bei Alexander Weller Garten- und Land-
schaftsbau, wo er bereits seine Selbstän-
digkeit plante und nebenbei aufbaute. Im 
Jahr 2014 wagte er dann den Schritt in die 
Selbstständigkeit, mit welcher er bis heute 
erfolgreich ist. “Zeit für einen Internetauf-
tritt habe ich einfach nicht”, erzählte uns 

Komo auf die Frage, wieso er denn mit 
seiner Firma “Werke in Grün” im Internet 
nicht zu finden ist.

Auch fußballerisch gut drauf

Komo wuchs in Allmersbach im Tal auf. Hier 
spielte er seit seinem sechsten Lebensjahr 
beim SV Allmersbach Fußball. Unsere Re-
cherche bei fupa.net über seine Karriere 
beim SV Allmersbach: von 2008 bis 2013 
spielte Komo in der Kreis- und Bezirksliga 
und hatte hier insgesamt 96 Einsätze und 
erzielte hierbei 37 Tore. Laut fupa.net be-
kam er nie eine gelbe oder rote Karte. Wie 
ist das möglich? “Ich habe immer hart aber 
fair gespielt und wusste wann ich aufpas-
sen muss bevor es eine rote Karte gab” 

erzählte er uns mit einem lachen. “Gelbe 
karten habe ich hin und wieder bekommen, 
wieso das bei fupa.net nicht vermerkt ist, 
weiß ich nicht.”

In der Saison 13/14 spielte er dann für den 
SV Steinbach und wurde direkt mit seiner 
Mannschaft unter Trainer Manuel da Silva 
Bezirkspokalsieger. Im Elfmeterschießen ge-
wann der SV Steinbach 2014 mit 5:4 gegen 
die damalige Spitzenmannschaft der Be-
zirksliga TSV Nellmersbach. “Das war eine 
Sensation”, erzählte uns Komo, “an dieses 
Spiel erinnere ich mich gerne zurück.”

Später im Jahr 2016 übernahm Komo kurz-
fristig für die Rückrunde die zweite aktive 
Fußballmannschaft des SV Steinbach.

Hilfsbereit und engagiert

Grundsätzlich ist Komo sehr hilfsbereit und 
immer da, wenn er gebraucht wird. Auf di-
versen Vereinsveranstaltungen wie z.B. 
beim Fasching oder bei einem der Jugend-
turniere ist er regelmäßig als Helfer sehr 
engagiert. Auch bei der Pflege des Ra-
senplatzes ist Komo mit seinem Fachwis-
sen sowohl beratend als auch mit Mensch 
und Maschine immer da, wenn man ihn 
braucht. Der starke Zusammenhalt und 
die tolle Teamarbeit gerade bei den vie-
len Festen, gefallen ihm besonders beim 
SV Steinbach. „Ebenso natürlich unsere 
Bärbel und die beste “Rote” und der beste 
Kuchen“, erzählt er uns mit einem Grinsen. 

Seine Kinder Colin (15 Jahre) und Mika 
(9 Jahre) spielen in der B- bzw. E Jugend 
des SV Steinbach Fußball und seine Frau 
Jessica zeichnet sich als stellvertretende 
Fußball-Jugendleiterin verantwortlich. Die 
ganze Familie Komorowsky ist sehr aktiv 
im Verein tätig. Hierfür wollen wir uns herz-
lich bei euch allen bedanken! 

© Autor: Matthias Gronbach



EDEKA Schmidt - Gartenstraße 68, 71522 Backnang
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Deine  EDEKA  Vereinskarte

3% des Jahresumsatz für die 
SVS Vereinskasse

Schmidt

AUBERGE Suppen & 
Soßen hier erhältlich!

sv-backnang-steinbach.de

EDEKA  Vereinskarte
Deine

Schmidt

EDEKA-Schmidt unterstützt wieder den SVS
Lege bei jedem Einkauf deine Vereinskarte vor, 
registriere somit deinen Einkauf und der SV Steinbach 
erhält 3% von deinem Einkaufsbetrag.
ACHTUNG: Die bisherige Nr. 106 gilt NICHT mehr. Die Karte muss bei 
jedem Einkauf vorgelegt werden.

Vereinskarte

Vereinskarte 

im Vereinsheim 

oder auf der 
Webseite 

(ausdrucken & 

ausschneiden) 

erhältlich.

Ein besonderer Dank geht an 

AUBERGE Suppen & Soßen 
für das Sponsoring der Karten.

Sportverein Backnang-Steinbach e.V.  Seewiesenstr. 32  71522 Backnang  Tel.: 07191-71883
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WIR FREUEN UNS AUF DICH!

WERBEANZEIGEN
WEBBANNER
FACEBOOK-ADS
ZAUNBANNER
TRIKOTSPONSOR

Passend zum neuen Look des Anpfiffs 
haben wir ein neu gestaltetes „Fußball-
feld“ im Vereinsheim hängen. 

Mit 10 € steht dein Name auf dem Spielfeld 
und gleichzeitig bist du in der Lostrommel 
bei der nächsten Ziehung. Mit einer 15 € 
oder 20 € Platzierung verdoppelt bzw. ver-
dreifacht sich deine Gewinnchance. Infor-
mationen zum Gewinn erhältst du auf un-
serer Webseite oder im Vereinsheim. 

Viel Glück!

Vielfältige Möglichkeiten, individuell 
angepasst für deine Bedürfnisse. „Ge-
meinsam stark“ lautet unsere Devise.

Werde als Business Partner und Sponsor 
Teil der SVS-Familie und mache deine 
Marke und dein Unternehmen sichtbar und 
bekannt in unserer Region. 

Du bist kreativ, schreibst gerne oder bist ein Organisationsta-
lent? Dann melde dich bei uns! Wir suchen Verstärkung für 
unser Anpfiff-Team und brauchen dich!

Melde dich unter:
0151 240 388 15 | anpfiff@sv-backnang-steinbach.de

sv-backnang-steinbach.de

FUSSBALLFELD
SV STEINBACH

UNSERE BUSINESS
MÖGLICHKEITEN FÜR
DEIN UNTERNEHMEN

WIR SUCHEN
GENAU DICH!

INTERESSE?

Melde dich bei Bernhard Heller

unter anfrage@sv-backnang-

steinbach.de oder unter

Tel.: 0172 7211615



Nr. 1 - Mode am Markt

Welzheimer Str.1
71554 Weissach im Tal
Tel.: 07191 / 933 66 88

Öffnungszeiten:
Mo-Fr : 9 bis 12.30Uhr und 14 bis 18Uhr
Sa: 9 bis 13Uhr 

www.nummer1mode.de


